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На прошлой неделе по ТВ 
на тему пенсионной рефор-
мы размышлял министр фи-
нансов Антон Силуанов. По 
его словам, граждане должны 
сами контролировать будущие 
пенсии, а государство - пред-
ложить инструмент, позволяю-
щий на них накопить. А иначе, 
мол, пособие по старости так и 
будет составлять жалкие 12-13 
тыс. рублей. На пенсионную 
тему вскоре после министра 
финансов высказался и его 
заместитель Алексей Мои-
сеев. Он заявил, что неплохо 
было бы перейти на новозе-
ландскую модель. Похоже, на 
основе пенсионной системы 
Новой Зеландии и соседней 
Австралии (эти системы прак-
тически одинаковы) наши 
власти и готовят пенсионную 
реформу. Там сосуществуют 
государственное пенсионное 
обеспечение и накопитель-
ные пенсионные фонды. Го-
сударственные пенсионные 
доходы формируются за счет 
граждан, ежемесячно отчис-
ляющих процент заработка в 
пенсионный фонд. На какую 
же пенсию может рассчиты-
вать новозеландец, достигший 
65 лет? Больше всех получает 
одинокий пенсионер, его га-
рантированная государством 
пенсия - 1470 новозеландских 
долларов (они примерно на 1/7 
дешевле американских). Если 
человек живет не один, сум-
ма уменьшится, составив 1356 
долларов. Женатый пенсионер 
будет получать 1130 долларов. 
В рублях получится соответ-
ственно 66,2 тыс., 61,0 тыс., 51 
тыс. Повторяем, это пенси-
онный минимум, гарантиро-
ванный государством. А еще 
есть накопительные пенсион-
ные фонды. Их участниками 
становятся все новозеландцы 
старше 18 лет (с момента пер-
вого трудоустройства). Буду-
щие пенсионеры отчисляют в 
фонды 3%, 4% или 8% от за-
работной платы (до выплаты 
подоходного налога). Вот и 
выходит, что человек смолоду 
сам зарабатывает себе пен-
сию. Получать эти деньги он 
сможет после того, как ему ис-
полнится 65 лет (пенсионный 
возраст и для мужчин, и для 
женщин). По желанию новозе-

ландцы или австралийцы всег-
да могут отказаться от участия 
в инвестиционном фонде и по-
лучать лишь государственную 
пенсию.

Итак, чиновники предла-
гают позаимствовать опыт 
Новой Зеландии (Австралии). 
Ну что ж, давайте! Начнем 
с размера обязательной, го-
сударственной части пенсии. 
Платите нашим пенсионерам 
50-60 тыс. целковых в месяц. 
Слабо? То-то! Далее. То, что 
за океаном носит доброволь-
ный характер, у нас всегда 
становится «добровольно-
принудительным». Если уж 
пенсионную реформу по-
новозеландски примут, то мы, 
скорее всего, превратимся в 
«рабов лампы», то бишь ин-
вестиционного фонда, навя-
занного нам властями (кото-
рым наверняка будет рулить 
какой-нибудь приближенный 
олигарх или его родственник). 
Насколько можно судить, пра-
вительство Новой Зеландии в 
отличие от нашего к пенсиям 
своих сограждан относится 
трепетно. Там пенсионные 
накопления на три года, как 
у нас, не замораживают, объ-
ясняя подобный маневр по-
требностью сокращения бюд-
жетного дефицита. В Новой 
Зеландии никому в голову не 
приходит дискриминировать 
работающих пенсионеров, 
отказывая им в индексации 
пенсии. Кстати, никто не за-
прещает новозеландцам-пен-
сионерам работать, государ-
ственная пенсия от них никуда 
не денется, продолжит выпла-
чиваться в полном объеме.

Говоря о пенсионной ре-
форме по новозеландскому 
(австралийскому, что одно 
и то же) образу и подобию, 
наши чиновники явно лукавят. 
У новозеландцев они собира-
ются позаимствовать только 
ту часть их опыта, которая 
выгодна нашему государству, 
пытающемуся спихнуть с себя 
как можно больше социаль-
ных обязательств, в том числе 
выплату достойных пенсий 
людям, честно отпахавшим на 
это самое государство. Об ин-
тересах рядовых граждан, как 
обычно, «забывают».

Максим Грегоров

  В центре внимания

Спасение утопающих хотят 
поручить им самим

орпорация «Газпром» 
(51% акций у государ-
ства) в первом квартале 

2016 г. по сравнению с соот-
ветствующим периодом про-
шлого года вдвое увеличила 
вознаграждение своим топ-
менеджерам. Об этом гово-
рится в финансовом отчете 
корпорации. Суммарный до-
ход 17 членов правления га-
зовой монополии за январь - 
март прошлого года составил 
558 млн рублей. За три месяца 
нынешнего года эта сумма со-
ставила более 1,1 млрд рублей. 
Чем же обусловлен двукратный 
рост доходов газпромовско-
го менеджмента? Чем угодно, 
только не производственными 
успехами. В прошлом году кор-
порация продемонстрировала 
худший результат за последние 
двадцать лет! Выручка от про-
дажи газа снизилась на 6,6%. 
Добыча сократилась на 5,7% 
- до 418,5 млрд кубических ме-
тров. Учитывая, что потенциал 
Газпрома составляет более 600 
млрд кубических метров, мож-
но констатировать, что ком-
пания нынче работает на 2/3 
мощности. Может быть, при 

неудачах на внешних рынках 
корпорация ударными темпами 
проводит газификацию россий-
ских городов и весей? Судите 
сами: по состоянию на про-
шлый год уровень газификации 
России составлял в среднем 66% 
(на селе недотягивал до 55%). И 
это несмотря на обещания вла-
стей завершить газификацию 
страны к 2015 г. Да за такую 
работу увольнять надо, что на-
зывается, без выходного посо-
бия. А главный собственник Газ-
прома - государство - не только 
мирится с газпромовскими про-
валами на всех направлениях, но 
и разрешает людям, несущим 
главную ответственность за 

все эти провалы, получать 
вдвое! Абсурд, да и толь-
ко! Впрочем, ситуация с 
Газпромом характерна для 
всех госкомпаний. Зарпла-
ты и прочие внутренние 
расходы у них постоянно 
растут в отличие от ре-
зультатов хозяйственной 
деятельности. Между тем 
еще в декабре 2014 г. Вла-
димир Путин в послании 
Федеральному собранию 
поручил выплачивать пре-

мии руководству госкомпаний 
на основе ключевых показате-
лей эффективности. Как видим, 
указание президента выполня-
ется с точностью до наоборот. 
Так может, государству пора 
прекратить безуспешные по-
пытки вести бизнес при помощи 
неэффективных госкомпаний? 
Последовать примеру развитых 
стран, создающих приемлемые 
условия для развития частного 
бизнеса, главным образом ма-
лого и среднего? Кстати, трудно 
представить себе ситуацию, ког-
да бизнесмен вдвое повышает 
зарплату наемному менеджеру, 
завалившему дело.

Борис Невис

О кризисе
На прошлой неделе глава 

Минэкономразвития России 
Алексей Улюкаев заявил об 
окончании кризиса в стране. 
Однако рядовые граждане с 
министром не согласны, ведь 
уровень их жизни продолжа-
ет неуклонно снижаться. По 
свежим данным ВЦИОМа, 2/3 
россиян были вынуждены со-
кратить повседневные расхо-
ды, в том числе на еду (до 80% 
всех расходов). На этом фоне 
происходит последовательное 
снижение товарооборота роз-
ничной торговли. Около 65% 
опрошенных уверены, что 
сейчас не следует совершать 
крупные затратные покупки. 
87% респондентов опасаются 
брать кредиты. Все эти цифры 
не подтверждают правоту г-на 
Улюкаева, явно выдающего 
желаемое за действительное.

«Где посадки?»
Глава Счетной палаты (СП) 

РФ Татьяна Голикова на про-
шлой неделе отчиталась перед 
Госдумой о работе за 2015 год. 
Аудиторы выяснили, что бюд-
жетные средства использо-
вались, как всегда, далеко не 
лучшим образом. Нарушений 
обнаружилось на сумму более 
чем 516,5 млрд рублей. Сюда 
входят средства бюджета, ис-
пользованные нецелевым об-
разом или неэффективно. Что 
же такое 516,5 млрд рублей? 
Это, например, больше суммы, 
которая в 2015 г. выделялась 
на все здравоохранение в РФ 

(479 млрд). Обычная практи-
ка чиновников: у государства 
под какие-то проекты берутся 
средства, однако, вместо того 
чтобы быть использованными 
по прямому назначению, кла-
дутся на банковские счета и 
накручивают проценты. Имен-
но так, по словам Голиковой, 
зависли 61,3 млрд бюджетных 
рублей в РЖД. Зачем рабо-
тать, если за тебя это делают 
бюджетные рубли? Неудиви-
тельно, что многие важнейшие 
госпрограммы у нас выполня-
ются черепашьими темпами, 
а то и не выполняются вовсе. 
Татьяна Голикова привела 
удручающие цифры. Так, из 
130 тыс. сельских населенных 
пунктов только в 45 тыс. меди-
цинская помощь доступна хоть 
в какой-то форме. Из-за этого 
смертность на селе значитель-
но выше, чем в городе. Средняя 
смертность по России - 13,1 че-
ловека на тысячу, а, например, 
в Псковской области - уже 22,6 
человека. Средняя продолжи-
тельность жизни в России - 70,1 
года, а в сельской местности 
- чуть выше 66 лет. По итогам 
проверок, проведенных в про-
шлом году, в прокуратуру, орга-
ны внутренних дел и госбезо-
пасности было направлено 109 
материалов. Всего за прошлый 
год к ответственности привле-
чены 344 должностных лица, в 
том числе 65 человек уволены. 
Результат на фоне тотального 
воровства и бесхозяйственно-
сти, прямо скажем, мизерный. 
«Где посадки?» - этот вопрос 
Владимир Путин адресовал 

правоохранителям в 2009 г. И 
по сей день вопрос не утратил 
актуальности.

О праймериз «Единой 
России»

В конце прошлой недели 
партия «Единая Россия» про-
вела предварительное голосо-
вание по отбору кандидатов на 
думские выборы - так называ-
емые праймериз. Федеральный 
оргкомитет (ФОК) ЕР сооб-
щил, что в праймериз приняли 
участие более 10 млн избира-
телей, или 9,5% от их общего 
числа. По оценке секретаря 
генсовета партии Сергея Не-
верова, явка была «очень вы-
сокой». С этим, однако, можно 
поспорить. Неофициальная ди-
ректива, спущенная в регионы, 
была обеспечить явку в 20-30% 
от общего числа избирателей. 
В любом случае единороссам 
есть над чем задуматься, ведь 
они начали предвыборную 
кампанию раньше всех осталь-
ных партий, по сути, в условиях 
агитационного вакуума и тем 
не менее смогли обеспечить 
довольно скромную явку (в 
Москве, например, на участки 
пришли всего 6,4% избирате-
лей, хотя предполагалось, что 
будет порядка 20%). Прай-
мериз не обошлись без нару-
шений: кроме разнарядок по 
повышению явки были зафик-
сированы вбросы бюллетеней, 
подвоз избирателей на участки, 
использование административ-
ного ресурса. Словом, все как 
на «обычных» выборах, с той 
лишь разницей, что на этот раз 
свои жаловались на своих.

Игорь Минаев

Коротко о главном

Разрабатывающий свой вариант пенсионной 
реформы Минфин России предлагает россиянам 
самим откладывать на старость, не полагаясь на 
государство.

188 тыс. рублей - таков средний размер взятки сегодня в России (по информации 
начальника Главного управления экономической безопасности и противодействия кор-
рупции (ГУЭБиПК) МВД России Андрея Курносенко). За год размер средней взятки, 
выявленной сотрудниками органов внутренних дел, вырос. По сведениям пресс-центра 
МВД России, в 2015 г. он составлял 172,9 тыс. рублей.ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

188

  Здравому смыслу вопреки
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Работают хуже - получают больше
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В основном россияне поку-
пают через транснациональ-
ные интернет-магазины тех-
нику и электронику (32,3%), 
а также одежду (23,4%). В 
Белоруссии ситуация еще 
хуже - там объемы аналогич-
ных покупок выросли за год в 
шесть раз.

Всего в этом году, согласно 
прогнозам, граждане РФ ку-
пят в зарубежных онлайн-ма-
газинах товаров на 300 млрд 
рублей.

«Ничего удивительного 
в этом нет, - говорит пред-
седатель Общества защиты 
прав потребителей в области 
связи и инфокоммуникаций 
Алексей Самохвалов. - Те же 
мобильные телефоны стоят 

в зарубежных ин-
тернет-магазинах 
на 30-50% дешевле, 
чем в отечественных. 
Это давно понял рос-
сийский покупатель и 
«голосует рублем».

Российские власти 
уже за-
явили о 
намерении 
з а щ и т и т ь 
«отечественный 
интернет-ретейл». Весной это 
сделала Белоруссия - теперь с 
каждой посылки из-за рубежа 
берется пошлина в размере
22 евро. Это касается не только 
покупок, но и подарков. Ана-
логичным налогом обложили 
даже клиентов Duty Free.

Покупать в российских 
онлайн-магазинах наши со-
граждане не хотят не только 
из-за высоких цен, но и из-за 
скукожившегося в кризис ас-
сортимента - большинство 
отечественных интернет-ма-
газинов теперь не закупают 

больших партий товаров, 
опасаясь низкого спроса.

Зарубежные магазины, на-
против, скорректировали свою 
политику в соответствии с за-
просами российских клиентов.

«Многие ввели существен-
ные скидки и даже бесплат-
ную доставку в Россию. Они 
заботливо русифицируют 
компьютерную технику и те-
лефоны, а также специально 
дорабатывают ее для россий-
ского потребителя. Напри-
мер, те же планшеты часто 
имеют две сим-карты. В это 
время российские торговцы 
электроникой устраивают 
распродажи явно устаревшей 
техники по ценам, в два-три 
раза выше мировых», - про-
должает Самохвалов.

Сейчас беспошлинно мож-
но покупать за рубежом то-
варов на тысячу долларов в 

месяц. Очевидно, что введение 
пошлины в размере 22 евро за 
каждую посылку сильно уда-
рит по рынку зарубежных ин-
тернет-покупок - сегодня поч-
ти половина покупок дешевле 
22 евро. Так, за январь - март 
2016 года средняя стоимость 
посылки с товарным вложени-
ем составила 1,4 тыс. рублей.

Также в России намерены 
пересмотреть разрешенные 
нормы ввоза товаров тури-
стами - сегодня беспошлин-
но можно ввозить товары на 
сумму до 10 тыс. евро за одну 
поездку, их разрешено даже не 
декларировать. Исходя из бе-
лорусского опыта, эта сумма 
может быть снижена до 300 
евро и 20 кг один раз в квар-
тал. Товары сверх этой суммы 
в Белоруссии с 14 апреля обла-
гаются налогом 30%.

Аделаида Сигида

РОССИЯНЕ НЕ ХОТЯТ ПОКУПАТЬ У СВОИХ
ных ин-
газинах 
дешевле, 

ественных. 
понял рос-
купатель и 
ублем».

ие власти 
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Объем покупок в зарубежных интернет-магазинах в этом году 
вырос втрое - в ответ правительство обещает обложить на-
логами все посылки из-за рубежа и даже покупки в Duty Free.

По данным Минтруда, в 
этом году показатель безра-
ботицы в стране не превысит 
6,3% от общего количества 
экономически активного на-
селения и по сравнению с 
2015 годом вырастет на 0,5%. 
В численном выражении 
речь идет об увеличении ар-
мии безработных на 400 тыс. 
человек. К концу 2016 года их 
будет 4,8 миллиона.

Эксперты рынка труда 
предполагают более песси-
мистичный сценарий - пре-
одоление 10-процентного ру-
бежа. Причем ситуация будет 
выглядеть плачевно, учиты-
вая рост скрытой безработи-
цы, когда работнику переста-
ют выплачивать зарплату и 
выводят в простой при нали-
чии трудового договора. Чис-
ло таких работников может 
составить 800 тыс. человек.

Официально оставшийся 
без работы россиянин может 
рассчитывать на социальные 
выплаты от государства. Се-
годня ежемесячное пособие 
по безработице на большей 
части территории России (за 
исключением пары северных 
регионов, где действуют по-
вышающие коэффициенты) 
составляет минимум 850 руб., 
максимум - 4900 (в Москве с 
учетом доплат максимальный 
размер пособия - 6940 руб., ми-
нимальный - 2890 руб.). Разме-
ры пособия не индексировали 
с 2009 года. Их обещают уве-
личить со следующего года, 
хотя верится в это с трудом: 

даже в нынешнем году на вы-
платы пособий безработным 
гражданам, их переобучение и 
профориентацию из бюджета 
выделили около 80 млрд руб. 
- на 5% меньше, чем в 2015-м.

Не дай утонуть, 
спасательный круг

Если верить данным Рос-
стата, по итогам I квартала на 
учете в центрах занятости со-
стоит 1,1 млн безработных -
на 100 тыс. больше по срав-
нению с данными конца 2015 
года. Как же так получается: 
в стране 4,5 млн безработных, 
а только четвертая их часть 
имеет официальный статус? 
Этому есть объяснение.

Директор Института соци-
ального анализа и прогнози-
рования РАНХиГС при Пре-
зиденте РФ Татьяна Малева 
полагает, что «это связано с 
тем, что, во-первых, у мно-
гих есть неофициальные ис-
точники дохода, а во-вторых, 
особенно в крупных городах, 
люди предпочитают не сразу 
обращаться за помощью к 
государству, а стараются най-
ти новую работу через зна-
комых, через рекрутинговые 
агентства или социальные 
сети».

Большинство людей, поте-
рявших работу, не собирают-
ся прибегать к услугам бир-
жи труда, считая такой шаг в 
какой-то мере унизительным 
и к тому же довольно хлопот-

ным. Для постановки на учет 
надо собрать документы, 
справки, выстоять очередь, 
а потом ради получения, как 
принято считать, «смехо-
творных пособий» каждые 
две недели приходить в центр 
занятости и предъявлять его 
сотрудникам трудовую книж-
ку, в которой нет новых запи-
сей о трудоустройстве.

Если получил рекоменда-
тельное письмо с вариантами 
подходящей работы - обязан 
являться к работодателям на 
переговоры в течение трех 
дней. Не явился - пособия мо-
гут лишить или снизить его 
размер.

- Я никогда не думала, что 
придется пойти на биржу 
труда, - рассказывает 34-лет-
няя Наталья, еще три месяца 
назад работавшая в тури-
стическом бизнесе. - Я живу 
с мамой, семьи нет, так что 
почти 5 тыс. рублей, которые 
мне сейчас платят, хоть и не 
бог весть какие деньги, но 
все же лучше, чем ничего. На 
безрыбье и рак рыба. Работу, 
которая меня интересует, мне 
на бирже труда, конечно, не 
найти. Там предлагают рабо-
чие специальности, их выбор 
невелик. Но я параллельно 
в интернете ищу вакансии и 
что-то обязательно найду.

Не все то золото,
что блестит

- Биржа труда хороша для 
людей физического труда, 
готовых работать за неболь-
шие деньги. Людям с высшим 
образованием там ничего 
путного предложить не мо-
гут, - признался Владимир Пе-
трович, которого я встретила 
в одном из московских цен-
тров занятости населения. -
Пока платят пособие, поста-
раюсь найти работу через 
друзей или бывших коллег. 
Ну а пособие, которое мне 
платят, - это, что называет-
ся, на поддержание штанов. 
Жить на эти деньги нереаль-
но. Прожиточный минимум в 
Москве больше 16 тысяч.

Да, здесь можно пройти 
бесплатное обучение по но-
вой специальности. Но если 
раньше это были и флори-
сты, и дизайнеры, и другие 
профессии, то сейчас пред-
ложения исчерпываются 
в основном бухгалтером и 
парикмахером. «Года три 
назад в Москве зарегистри-
рованным на бирже давали 
единовременно почти 60 тыс. 
рублей на развитие своего 
дела, - рассказывает филолог 
Ирина, которая от центра 
учится на парикмахера. - Не 

всем подряд, понятно, а тем, 
кто бизнес-план представлял. 
Один человек открыл фирму 
по продаже обрезков труб 
для дачи и стал успешным 
предпринимателем. Сегодня 
на программу самозанято-
сти безработных дают всего
10,2 тыс. рублей. Смех же!»

Чтобы остановить выпла-
ту пособия, безработного мо-
гут направить в организацию, 
которая в принципе не заин-
тересована в работнике, под 
разными предлогами такой 
работодатель затягивает вы-
дачу официального отказа, без 
которого нельзя подтвердить, 
что тот пытался устроиться на 
работу. А нет официального 
отказа - нет и пособия.

В течение 10 дней с мо-
мента обращения в службу 
занятости гражданину долж-
ны предложить два варианта 
работы, соответствующей 
его квалификации. Если та-
кая работа не найдена, безра-
ботному назначают выплату 
пособия. Первые три месяца 
человек в статусе безработ-
ного получает 75% от своего 
среднего заработка, но не ме-
нее 850 и не более 4900 руб., 
следующие четыре месяца - 
60%, а в следующие пять ме-
сяцев - 45%.

Елена Хакимова

ЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ
В ЦЕНТРЕ ЗАНЯТОСТИ?

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

НАЗАД В СССР?
Недавно представитель Мин-

труда заявил, что в стране может 
быть введен «социальный платеж» 
для трудоспособных категорий 
россиян старше 18 лет, которые 
официально не трудоустроены и 
не стоят на биржах труда. Платеж 
тут же прозвали «налогом на туне-
ядство». Гражданам объяснили: 
примерно пятая часть трудоспо-
собного населения (15 млн че-
ловек) не имеет подтверждения 
о трудоустройстве и не выплачи-
вает медицинских и пенсионных 
отчислений в бюджет, который в 

итоге недополучает 500 млрд руб. 
страховых взносов.

«С бухгалтерской, утилитар-
ной точки зрения, соцплатеж вы-
глядит так же абсурдно, как и с 
точки зрения соблюдения прав 
человека, - прокомментировал 
выдвинутую трудовиками ини-
циативу руководитель Инсти-
тута проблем глобализации 
Михаил Делягин. - Чиновники 
предлагают обложить всех на-
логом, исходя из убеждения, 
что если человек не работает, то 
является преступником, потому 
что обязательно занят в теневом 
секторе».

Вице-премьер Ольга Голо-
дец хоть и заявила, что «сегодня 
постановка такого вопроса нере-
альна в наших условиях», тем не 
менее отметила: «В соответствии 
с Конституцией медицинское об-
служивание абсолютно бесплат-
но. Вместе с тем есть здоровые 
люди, которые, как мы понимаем, 
работают. Мы понимаем, что у них 
есть доходы, но платит за них все 
общество. Таким образом, полу-
чается, что одни платят за двоих, 
а другие пользуются результатом 
их труда. Я думаю, у нас будут со-
ответствующие предложения».

Ждем-с.

Безработица в России медленно, но планомерно 
растет, а значит, двери центров занятости будут от-
крываться все чаще.
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Соглашение было 
названо в честь его ав-
торов - французско-
го дипломата Франсуа 
Жоржа-Пико и англи-
чанина Марка Сайкса. 
Франции достались юго-
восточная часть Турции, 
Северный Ирак, Ливан и 
Сирия. Великобритании 
отходили Палестина, 
Иордания и часть Ира-
ка. России были отданы 
проливы Босфор и Дар-
данеллы, Константино-
поль, часть Курдистана. 
Осуществлению этого 
плана помешала Ок-
тябрьская революция в 
России.

Сегодня опыт расчле-
нения региона на сферы 
влияния пытаются пере-
нять США. Накануне 

переговоров по Сирии 
в Вене высокопостав-
ленный представитель 
американского Госдепар-
тамента не исключил ве-
роятность «децентрализа-
ции» Ближнего Востока, 
когда, например, Сирия 
распадется на несколько 
автономных территорий, 
которые перейдут под 
управление курдов и оп-
позиции. Таким образом, 
возможно, Турции по-
зволят контролировать 
часть северных террито-
рий Сирии взамен на ее 
согласие прекратить вой-
ну с курдами. Предпри-
нимаемые Вашингтоном 
действия приведут к еще 
большим потрясениям в 
и без того нестабильном 
регионе. США на Ближ-

нем Востоке играют 
крайне негативную роль, 
именно американцы и их 
союзники, свергнув за-
конных правителей Ира-
ка и Ливии, привели эти 
страны в состояние пер-
манентной гражданской 
войны, или, как ее еще на-
зывают, войны всех про-
тив всех. Того же самого 
Белый дом добивается и 
в Сирии. Для того чтобы 
ввергнуть эту страну в пу-
чину хаоса, они стремятся 
любой ценой избавиться 
от легитимного режима 
Башара Асада, всячески 
поддерживая вооружен-
ную сирийскую оппози-
цию. Даже задача борьбы 
с террористической груп-
пировкой «Исламское го-
сударство»* для США, по-
хоже, отходит на второй 
план. Наиболее после-
довательными борцами 
с ИГ выступают воору-
женные силы Сирии, Воз-
душно-космические силы 
России, а также отряды 
курдов, провозгласивших 
создание автономного 
образования в границах 
единой страны. Курды не-
уклонно приближаются 
к столице «Исламского 
государства» Ракке и се-
годня находятся в 40 км 
от нее. Курды окружают 
Ракку с трех сторон, с юга 
к ней приближаются си-
рийские войска. Предста-
витель курдов сообщил, 
что уже создан военный 
совет, который будет ру-
ководить освобожден-
ным городом.

  Разделяй и властвуй

США действуют методами 
столетней давности

Секретные докумен-
ты, не так давно по-
павшие в поле зрения 
историков и журнали-
стов, свидетельству-
ют о том, что в основу 
создания единой Ев-
ропы легли идеи идео-
логов Третьего рейха.

В архивах американской разведки 
были обнаружены документы, содер-
жащие разработанный нацистами де-
тальный план послевоенного устрой-
ства Европы и ведущей роли Германии, 
которая, по замыслу нацистских стра-
тегов, продолжит править объединен-
ной Европой, только посредством эко-
номической, а не военной силы.

Вновь всплывают подробности со-
вещания нацистских лидеров с герман-
скими промышленниками, которое 
прошло в 1944 г. в Страсбурге. Совеща-
ние было секретным. Однако в числе 
участников оказался французский 
разведчик, который отправил сроч-
ное донесение госсекретарю США 
Корделлу Халлу. Совещание 
вел обергруппенфюрер СС 
Шайд. Он объяснил про-
мышленникам, что война 
проиграна, однако это не зна-
чит, что они могут скиснуть 
и устраниться от дальнейшей 
борьбы, напротив, обязаны при-
ложить максимум усилий для 
того, чтобы как можно скорее 
поднять из руин экономику 
страны,  ибо в ней заключается 
залог грядущего германско-
го величия. Шайду внимали 
главы крупнейших 
немецких компаний 
- «Мессершмитта», 
«Круппа», «Фольксва-
гена». Впоследствии 
с помощью немец-
ких промышленных 
магнатов и финан-
систов Шайд создаст 
секретную группу, 
которая займется сокрытием нацист-
ских капиталов в банках Европы и 
Америки. Этим событиям будет по-
священа ставшая бестселлером книга 
историка и писателя Адама Лебора 
«Будапештский протокол». В статье, 
опубликованной в британской газете 
The Daily Mail, Лебор отмечает, что 
сильнейшие государства всегда стре-
мились объединить Европу под свои-
ми знаменами. Он вспоминает римлян, 
турок, Наполеона и Гитлера. Из этих 
попыток, как мы знаем, ничего путно-
го не вышло. Третий рейх, к примеру, 
вместо обещанного Гитлером тыся-
челетия просуществовал всего 12 лет. 

В преддверии краха нацизма в головах 
его идеологов и родилась мысль о за-
мене военной силы силой экономиче-
ской. Документ под названием «Эко-
номическая реорганизация Европы» 
появился на свет не в Брюсселе и не 
в наше время, а был написан в 1940 г.
президентом Рейхсбанка Вальтером 
Функом, впоследствии одним из спод-
вижников Гитлера, министром эконо-
мики. «Новая европейская экономика 
должна проистекать из тесного со-
трудничества Германии и европейских 
стран, - писал Функ, - доминирующей 
валютой должна стать рейхсмарка, 
территории ее обращения продолжат 
расширяться, что приведет к возник-
новению монетарного союза». И это 

сбылось. Наследник Рейхсбан-
ка Бундесбанк является 
самым могущественным 

центральным банком Евро-
пы, и германская экономика 

доминирует на континенте. 
Кульминацией процесса фор-
мирования европейского «Чет-
вертого рейха» стало создание 
в 1993 г. единого европейского 
рынка. Сегодняшний евро - 
фактически та же рейхсмарка. 
Сегодня Германия процвета-

ет, в то время как ме-
нее развитые страны 
переживают экономи-
ческий кризис. Финан-
сами континента за-
правляют Бундесбанк 
и расположенный во 
Франкфурте Евро-
пейский центральный 
банк. Чтобы избежать 

кризиса, еврофедералисты из Бер-
лина требуют большей интеграции и 
меньшего национального суверените-
та. Это значит, что Бундесбанк и его 
франкфуртские партнеры должны 
получить еще больший контроль над 
европейскими экономиками. Однако 
апологеты европейского единства под 
эгидой Германии не учли одной важ-
ной вещи: в какой-то критический мо-
мент народам надоедает указующий 
перст «большого брата», диктующего, 
как им жить, что можно делать, а чего 
нельзя. Рейхи, как правило, недолго-
вечны. Вот и Евросоюз тоже начинает 
потихоньку трещать по швам.

Идея Евросоюза 
принадлежит нацистам

  Тайное становится явным

*Запрещена в России решением Верховного суда.

нять США

*З

В минувшие выходные в 
ЦПКиО им. Горького состо-
ялся пятый благотворитель-
ный марафон «Спорт неогра-
ниченных возможностей», 
организованный фондом 
«Независимость» при под-
держке правительства 
Москвы. Инфор-
мационным пар-
тнером выступил 
е ж е н е д е л ь н и к 
«Мир новостей».

Уникальность этого 
спортивного события в том, 
что марафон бегут все вместе: и люди 
с ограниченными возможностями, и 
здоровые, и взрослые, и дети. Каждый 
пройденный участниками забега этап 
дистанции - это  баллы, которые пере-
водятся в денежный эквивалент и на-
правляются на финансирование про-
грамм для инвалидов. 

В прошлые годы в марафоне при-
няли участие более 4500 человек, по 
его итогам собрали более 19 млн руб-
лей. Благодаря марафону в России 
появились спортивные команды по 
регби на колясках, настольному фут-
болу, а также этнический ансамбль 
барабанщиков-инвалидов PreoDrum. 
Он объединил людей с инвалидно-
стью, дал им возможность полноцен-
но тренироваться и развивать свои 
навыки.

Организато-
ры нервничали 
из-за того, что 
накануне в Мо-
скве был про-
ливной дождь, 
даже закупили 
2000 непромо-
каемых наки-
док на случай 
плохой погоды. 
Но к началу за-
бега выглянуло 
солнце. Так что 
марафон и вы-
ступления звезд 

эстрады проходили без единой капли 
дождя. Но как только прозвучали по-
следние аккорды, с неба полило. В этот 
день поддержать участников марафона 
пришли артисты Илона Броневицкая, 
Стас Пьеха, Сати Казанова, Наталья 
Гулькина и др.

Состоялась и встреча журналистов 
газеты «Мир новостей» с читателями. 
На набережной им раздавали свежие 
номера газеты, которые становились 
пропуском в шатер, где помимо обще-
ния гостям предлагались напитки и за-
куски.

А говорили о том, как меняется Мо-
сква, как городская среда становится 
все более ухоженной и доступной для 
всех, независимо от возраста и состоя-
ния здоровья.

Р.Ч.

  Добро без границ

Рейхи, как правило, 
недолговечны. Вот и 
Евросоюз тоже начи-
нает потихоньку тре-
щать по швам.

16 мая этого года исполнилось ровно сто 
лет со дня подписания Великобританией, 
Францией и Россией (а позднее и Италией) 
секретного соглашения, которое разграни-
чило сферы их интересов на Ближнем Вос-
токе после Первой мировой войны.
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Пробежал марафон - 
отдохни с «Миром новостей»

ФОТО Т. ЧАПАЛЫ
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Ведущий рубрики Николай Иванов

«Мы собьем 
этот самолет»

К сегодняшнему дню в ходе 
поисково-спасательной опера-
ции найдены обломки самоле-
та, фрагменты сидений, кое-что 
из багажа. Бортовых самопис-
цев, которые могли бы пролить 
свет на причины трагедии, вы-
живших пассажиров или тел 
пока не обнаружено. Одной из 
основных версий гибели лай-
нера специалисты называют 
теракт. 

Пару лет назад на фюзеляже 
лайнера появилась надпись на 
арабском языке: «Мы собьем 
этот самолет». Выяснилось, 
что ее оставили трое рабочих 
каирского аэропорта, тем са-
мым выразив протест против 
президента Абделя Фаттаха 
эль-Сиси, разогнавшего экс-
тремистскую группировку 
«Братья-мусульмане». Для сво-
его политического заявления 
рабочие выбрали определен-
ный самолет - последние две 
буквы в его регистрационном 
указателе SU-GCC были со-
звучны с фамилией ненавист-
ного им президента. С тех пор 
египетская авиакомпания уво-
лила всех сотрудников с опас-
ными политическими взгляда-
ми, стала проводить обыск всех 
членов экипажей.

От теракта 
гарантий нет

Некоторые эксперты обра-
щают внимание на тот факт, что 
в аэропортах Франции и других 
стран Европы египетским ох-

ранникам не разрешают обы-
скивать уборщиков, которые 
приходят на борт самолета во 
время его кратковременной 
стоянки. Кроме того, в Париже 
продолжает действовать ак-
тивное исламистское подполье. 
Французская полиция узнала, 
что террористы, совершившие 
нападение на Париж в прошлом 
ноябре, незадолго до этого наве-
дались в аэропорт имени Шар-
ля де Голля, предполагается, что 
там они встретились с ячейкой, 
орудовавшей в аэропорту. Она-
то и могла спланировать теракт 
против египетского авиалайне-
ра. Этой весной были сорваны 
несколько попыток исламистов 
получить работу в двух париж-
ских аэропортах. Эксперт по 
авиационной безопасности Кса-
вье Тителман говорит, что, ско-
рее всего, зажигательная бомба 
была пронесена на борт кем-то 
из обслуживающего персонала 
аэропорта. Специалисты счита-
ют, что взрывчатые вещества 
могут, например, находиться в 
баночке с лекарствами в виде 
таблеток; взрывчатка может 
принять вид листа бумаги или 
выглядеть как соль. Проверить 
все содержимое багажа невоз-
можно - время торопит. Версию 
теракта в небе над Средиземно-
морьем не подтверждают дан-
ные американских спутников. 
Вопрос только, насколько им 
можно доверять?

Откуда взялся дым?
Не исключено, однако, что 

причиной гибели самолета и его 
пассажиров стала техническая 
неисправность. Как сообщили 

американские 
СМИ, круше-

нию предшествовало сильное 
задымление в районе кабины 
пилотов. ВВС приводит мне-
ние пилота с 46-летним стажем, 
шесть лет отлетавшего на аэро-
бусе А320 Джона Кокса. По его 
мнению, данные о катастрофе 
египетского самолета над Сре-
диземным морем выглядят на-
стоящей головоломкой. «Если 
нам дали верные временные 
показания, то в течение трех 
минут датчики посылали сиг-
налы о дыме и нагреве, после 
чего последовали четыре ми-
нуты полета самолета без вся-
ких оповещений, сменившиеся 
двухминутных падением, - от-
мечает Кокс. - Но для распро-
странения огня в случае пожа-
ра это был слишком короткий 
период времени, а для взрыва 
бомбы - слишком долгий. Что 
же произошло? Пока неясно». 
Только на авиалиниях США 
каждый год фиксируется около 
1 тыс. инцидентов с возгорания-
ми, но, как правило, с этими ЧП 
быстро справляются. Эксперты 
называют аэробус А320 превос-
ходным самолетом, никто из 
них не припомнит, чтобы на его 
борту возникал пожар.

Поиски истины 
или фарс?

Настораживает, что в по-
следнее время число таинствен-
ных авиакатастроф растет как 
на дрожжах. Их расследования 
все чаще терпят фиаско, по-
рой даже складывается впе-
чатление, что власти тех или 
иных стран, вместо того чтобы 
установить истинную причи-
ну трагедии в небе, пытаются 
ее скрыть. Так, по-видимому, 
навсегда останется тайной ис-
чезновение малайзийского «бо-
инга». Мы до сих пор не узнали 
о результатах расследования 
подрыва российского лайнера 
над Синайским полуостровом, 
не оглашаются имена заказчи-
ков и исполнителей теракта. 
Эксперты, расследующие авиа-
катастрофу в небе Донбасса, 
скрывают от общественности 
некоторые ключевые данные. 
К сожалению, все чаще чело-
веческие жизни приносятся в 
жертву политической конъ-
юнктуре. Чем завершится рас-
следование очередной авиа-
катастрофы - установлением 
истинных ее причин или фар-
сом? Ответ сможет дать только 
время.

  Трагедия в небе

По мнению исследова-
телей, самой серьезной 
проблемой становится по-
явление мутирующих супер-
сорняков и насекомых в тех 
районах, где производятся 
посевы ГМК. И растения-
сорняки, и насекомые-вреди-
тели вырабатывают способ-
ность противостоять ядам, 
в том числе самым сильно-
действующим. Суперсорня-
ки уже захватили большие 
площади самых плодород-
ных земель в Северной Аме-
рике. В то время как транс-
национальные корпорации 
зарабатывают миллиарды 
на бизнесе с генной модифи-
кацией растений (они прода-
ют семена и ядохимикаты), 
фермеры вынуждены изо 
всех сил бороться с сорня-
ками и насекомыми - опры-
скивать посевы с риском для 
собственной жизни сверхъя-
довитой химией, такой как 
ДДТ, и даже выжигать сор-
няки с помощью огнеметов. 
Между тем уже получены 
доказательства, что некото-
рые насекомые-вредители 
выработали устойчивость к 
токсинам, внедренным в мо-
дифицированные растения. 
Из Индии приходят паниче-
ские доклады о том, что эти 
мутанты уже наносят зна-
чительный ущерб посадкам 
генетически измененного 
хлопка. Группа культур, та-
ких как соя и кукуруза, полу-
чила дополнительные гены, 
которые придают им невос-
приимчивость к ядохимика-
там, убивающим сорняки, 

здесь используется печаль-
но знаменитый «Раундап» 
от корпорации «Монсанто». 
Однако многие сорняки 
«обманули» ученых - такое 
впечатление, что яды им ни-
почем. Как это ни парадок-
сально, но химикаты лишь 
стимулируют их рост. Фер-
меров, в частности, беспоко-
ит устойчивость сорняков к 
такому мощному гербициду, 
как глифосат.

Американские академики, 
однако, не решились на кате-
горичные выводы о вреде, на-
носимом генной модифика-
цией растений окружающей 
среде. Они лишь заявили, что 
это слишком сложный во-
прос и пока трудно выносить 
определенные заключения. 
Видимо, зависящие от прави-
тельственной и корпоратив-
ной финансовой поддержки 
ученые не готовы сделать 
очевидный для всех вывод о 
том, что опаснейшие ядохи-
микаты остаются и накапли-
ваются в почве, проникая в 
подземные воды. Из-за этого 
вокруг модифицированных 
посевов возникает мертвая 
зона.

В странах Евросоюза, а с 
недавних пор и в ряде шта-
тов США компании - произ-
водители пищевых продук-
тов обязаны указывать на 
упаковке наличие генно-мо-
дифицированных ингреди-
ентов. Это пока единствен-
ное достижение борцов с 
ГМК. Вредная технология 
продолжает победоносное 
шествие по планете.

«Данные о катастрофе 
выглядят головоломкой»

Генномодифицированные Генномодифицированные 
сорнякисорняки

Американская национальная академия наук высту-
пила с разъяснением для тех, кто еще сомневается 
в опасности генетически модифицированных куль-
тур (ГМК). Новое исследование ученых США пока-
зало, что эта технология терпит провал и не оправ-
дывает обещаний.

  Вредная технология

В ночь на 19 мая произошла очередная крупная авиа-
катастрофа - недалеко от египетского города Алек-
сандрии волны Средиземного моря сомкнулись над 
пассажирами и экипажем аэробуса А320 авиакомпа-
нии «Иджип эйр», следовавшего из Парижа в Каир.
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Вот уже 20 лет в России 
не расстреливают убийц, 
насильников, терро-
ристов, педофилов и 
других опасных преступ-
ников. В стране почти 
две тысячи узников, 
которым смертная казнь 
заменена пожизненным 
заключением. Ежегодно 
их число возрастает на 
100-150 человек. А не-
которые уже готовятся к 
выходу на волю...

Жизнь - «Пятак»
Первым пристанищем для 

«вечных зэков» стала коло-
ния на острове Огненный, 
которую иногда называют 
«Вологодский пятак». Пер-
вый этап, прибывший туда в 
середине 90-х, насчитывал 36 
человек. Сегодня кроме «Пя-
така» в России еще пять уч-
реждений подобного типа - в 
Мордовии, Пермском крае, 
Оренбургской и Свердлов-
ской областях, Ямало-Ненец-
ком автономном округе.

Каждая зона помимо номе-
ра имеет весьма романтичное 
название: «Белый лебедь» в 
Соликамске, «Черный бер-
кут» в Ивделе, «Полярная 
сова» в поселке Харп. На Ог-
ненном сейчас содержится 193 
«смертника», которые в об-
щей сложности отправили на 
тот свет более 400 человек, из 
них 67 детей. В «Черном бер-
куте» - более 300 сидельцев, 
на совести которых свыше 
700 трупов...

Такие колонии заполне-
ны под завязку, поэтому 
было принято реше-
ние об открытии в 
Кировской области 
еще одной. Она по-
лучила  название 
«Черная стрела».

- Мы с этим на-
шим «гуманизмом» 
столько «пожизненни-
ков» уже наплодили, - го-
ворил в свое время начальник 
«Пятака» Мирослав Макух. 
- Что будет через пять - десять 
лет, если мораторий на смерт-
ную казнь продолжится, непо-
нятно. Уже банально не хвата-
ет мест.

«Битцевский маньяк» 
и «русский Брейвик»

О контингенте «вечных 
зон» наслышаны многие. Так, 
на острове Огненном отбы-
вает наказание единственный 
оставшийся в живых участник 
захвата школы в Беслане в 
сентябре 2004 года Нурпаши 
Кулаев. В результате того 
теракта погиб 331 человек, 
в том числе 186 детей. Кула-
ев «во избежание различных 
эксцессов» прибыл по этапу 
под чужой фамилией. Держат 
его в одиночной камере.

Пожизненное заключение в 
других зонах отбывают Юсуп 
Юнусов из банды, которая уби-
ла в Чечне 71 человека и рани-
ла более 640, Арасул Хубиев, 
виновный в подрыве рейсово-
го пассажирского автобуса в 

Минеральных Водах, когда по-
гибли 32 человека и были ра-
нены 150, Алисултан Салихов 
и Иса Зайнутдинов, организа-
торы взрыва дома в Буйнак-
ске, где под руинами погибли 
58 человек. Такой же срок 
определил суд и «русскому 
Брейвику» - юристу компании 
«Ригла» Дмитрию Виноградо-
ву, расстрелявшему семерых 
своих коллег, шестеро из ко-
торых погибли, «битцевскому  
маньяку» Александру Пичуш-
кину, признанному виновным в 
48 убийствах и трех покушени-
ях, экс-сенатору Игорю Изме-
стьеву, на кровавом счету ко-
торого 14 заказных убийств и 
пять покушений на убийство...

Телевизор плюс 
трехразовое питание

За содержанием заклю-
ченных в колониях следят 
правозащитные организации. 

Присылают обитателям 
посылки, переводят 

на личные счета за-
ключенных день-
ги. Приезжают и 
сами, контролиру-
ют, не обижает ли 
кто постояльцев, 

не нарушает ли их права, сыты 
ли они, обуты-одеты?

Вот строки из документа, 
определяющего содержание 
осужденных в «Полярной 
сове» (в этой зоне, в част-
ности, отбывает наказание 
бывший майор милиции Де-
нис Евсюков, расстрелявший 
посетителей столичного ТЦ 
«Остров»): «Все осужденные, 
отбывающие наказание в виде 
лишения свободы в ИК-18, 
обеспечены трехразовым го-
рячим питанием. Организован 
многоступенчатый контроль 
со стороны администрации 

ИК, в том числе и медицин-
скими работниками, за каче-
ством приготовления пищи. 
Суточные нормы мяса, рыбы, 
жиров и сахара ежедневно до-
водятся в полном количестве».

Интересен и еще один раз-
дел инструкции: «Осужденным 
в колонии выдают одежду и 
постельные принадлежности. 
Им положены: зимняя и летняя 
шапки, куртка на утепляющей 
подкладке, хлопчатобумажный 
костюм, сорочки, нательное 
белье (в том числе теплое), 
майки, трусы, брюки на уте-
пляющей подкладке, кожаные 
ботинки, простынь, наволочка, 
ватные матрац и подушка, а 
также байковое одеяло и ва-
фельное полотенце».

В камерах есть телевизоры 
и игровые приставки. В библи-
отеках колоний - приличный 
выбор книг. Некоторые «веч-
ные зэки» пишут картины и 
режут по дереву.

Во сколько обходится нало-
гоплательщикам их содержа-
ние, подсчитать несложно: на 
каждого «смертника» уходит 
40-50 тыс. руб. в месяц в зави-
симости от расположения ко-
лонии.

Впрочем, это расходы не 
только на питание: деньги нуж-

ны на коммунальные платежи, 
транспорт, содержание охраны, 
ведь ее здесь гораздо больше, 
чем в обычных зонах. Инже-
нерное оборудование учреж-
дений также требует немалых 
расходов. Нетрудно догадаться, 
что речь идет о немалых сум-
мах.

Примечательная деталь: 
через десять лет примерного 
поведения у «вечных узни-
ков» появляются поблажки: 
можно получать вдвое боль-
ше посылок, чаще получать 
длительные свидания. Но 
встречаться им, как прави-

ло, уже не с кем. Жены ухо-
дят, дети забывают, родители 
умирают.

Последний зэк СССР
По словам специалистов, 

при утрате  социально по-
лезных связей у пожизнен-

ных сидельцев по истечении 
25 лет срока одна дорога - в 
специнтернаты или психиа-
трические клиники.

Почему речь идет о 25-лет-
нем сроке? Это тот рубеж, 
преодолев который заклю-
ченный может подать про-
шение об условно-досрочном 
освобождении. Такие правила 
прописаны в законе, хотя на 
практике еще не применя-
лись. Но уже скоро. В частно-
сти, в «Вологодском пятаке» 
в 2018 году к выходу на сво-
боду готовятся аж 19 человек. 
Впрочем, им предстоит прой-
ти отбор по 15 критериям, ко-
торый позволит понять, смо-
гут ли эти люди после жизни 
за колючей проволокой адап-
тироваться в обществе. Окон-
чательное решение об УДО в 
каждом случае будет  прини-
мать только суд.

А недавно стало известно, 
что в Зубово-Полянский суд 
Мордовии подано беспреце-
дентное для новейшей истории 
России ходатайство об УДО. 
Его автор - бывший офицер 
милиции, осужденный на по-
жизненный срок еще во вре-
мена СССР. Заключенный рас-
считывает выйти на свободу, 
так как отсидел за решеткой 
четверть века. Речь идет об 
экс-майоре милиции Петре 
Стаховцеве. Он был осужден 
за разбой и убийства в апреле 
1991 года. Иркутский област-
ной суд приговорил его к рас-
стрелу в соответствии с УК 
РСФСР. По версии следовате-
лей, майор МВД руководил 
бандой из пяти человек, про-
мышлявшей разбоями и убий-
ствами, - на их счету три жизни. 
На фармацевтическом складе 

бандиты похитили промедол, 
так как были наркоманами, 
а также намеревались торго-
вать этим наркотическим пре-
паратом. Самым дерзким был 
неудавшийся план нападения 
на отделение Госбанка в горо-
де Слюдянке, где преступники 
рассчитывали похитить 11 млн 
рублей, захватить расположен-
ный рядом склад со взрывчат-
кой для местных карьеров и 
устроить грандиозный взрыв. 
Вызванный таким способом 
оползень должен был сте-
реть Слюдянку с лица земли и 
скрыть следы преступления.

Стаховцев был арестован 
в 1989 году. В 1994 году прези-
дент Борис Ельцин помиловал 
его, заменив ему смертную 
казнь на пожизненное лише-
ние свободы. Если российская 
Фемида откажет Стаховцеву 
в УДО, его защита пойдет на 
беспрецедентный шаг и обра-
тится в Конституционный суд, 
требуя признать дискримина-
ционными нормы УИК, огра-

н и ч и в а ю щ и е 
право пожиз-
ненно осужден-
ных на УДО. 
По словам ад-
воката 70-лет-
него Стаховце-
ва, экс-майор 
может быть ос-
вобожден, по-
скольку в силу 
преклонного 
возраста не 
представляет 
общественной 

опасности. Кроме того, на сво-
боде у него есть постоянный 
доход в виде пенсии.

Не сиди - работай!
Предвидя такую ситуацию, 

начальник «Пятака» Миро-
слав Макух был обеспокоен:

- Они не смогут на воле 
самостоятельно жить. Нож-
ницы - да и то с тупыми кон-
цами - доверяем только двум 
заключенным. Остальные, не 
успеешь обернуться, сделают 
из них две острые заточки, 
на большее ума не хватит. Из 
сотен человек на воле лишь 
единицы имели трудовую 
книжку.

Самый простой вариант - 
заставить людей платить за 
свое заключение. В США, 
где обычный преступник об-
ходится казне примерно в 
46 тыс. долларов в год, тю-
ремная индустрия произво-
дит 100% всех военных касок 
и бронежилетов, рубашек 
и брюк для солдат, а также 
фляжек, палаток и рюкзаков. 
Около 21% офисной мебели 
и до 36% бытовой техники, 
наушников, микрофонов и 
мегафонов, выходящих с по-
меткой «сделано в США», с 
тем же успехом могут марки-
роваться значком «сделано в 
тюрьме».

Кстати, «смертников» в 
Америке - 3700 человек. При 
этом 32 из 50 штатов, каж-
дый на свой манер, лишают 
отдельных граждан жизни, 
опираясь на Конституцию, за-
коны и общественное мнение. 
И плевать хотели на Совет 
Европы.

Владимир Гондусов

ОСОБО ОПАСНЫЕ, НА ВЫХОД!ОСОБО ОПАСНЫЕ, НА ВЫХОД!

Мораторий на смертную казнь 
введен в России с 16 апреля 1997 г.
Отказались от высшей меры на-
казания тогда ради вступления в 
Совет Европы. Последний смерт-
ный приговор в России приведен в 
исполнение 2 сентября 1996 года. 
В том же году были расстреляны 
53 особо опасных преступника.

На каж-
дого «смерт-
ника» уходит 

40-50 тыс. руб. в 
месяц в зависимо-

сти от располо-
жения коло-

нии.
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Правительство
выделяет субсидии 

отечественным 
производителям 

в рамках 
импортозамещения. 

Это десятки миллионов 
рублей. Почему эти 
предприятия почти 

сразу же банкротятся, 
на примерах из 

собственной практики 
рассказала «МН» 

президент Ассоциации 
адвокатов России 
за права человека 

Мария БАСТ.
- Казалось бы, пред-

приятия в этом случае 
должны начать расти 
как грибы после дождя. 
А на деле они почему-
то разоряются. Что 
происходит?

- Представьте себе: 
сидит губернатор, у него 
своя команда. Скажем, 
областное отделение 
банка возглавляет жена, 
в правоохранительных 
органах тоже свои люди. 
И тут из центра прихо-
дят деньги на какое-то 
предприятие. Почему 
бы и предприятие, и 
деньги не забрать себе?

- А что, раньше та-
ких рейдерских захва-
тов не было?

- Чтобы по одной 
и той же схеме за год 
банкротили сотни пред-
приятий? Нет, раньше 
такого не было. Все на-
чалось с момента вы-
деления субсидий про-
изводителям в рамках 
импортозамещения. Не 
буду называть сейчас 
конкретных губернато-
ров. Но по ряду предна-
меренных банкротств 
мы подали заявления в 
суд, и, скорее всего, про-
изводителям придется 
идти в Европейский суд 
по правам человека.

- Но Россия недавно 
заявила, что сама бу-
дет решать, призна-
вать ей юрисдикцию 
Европейского суда или 
нет.

- А Европейскому 
суду совершенно не важ-
но, признает его Россия 
или не признает. Если 
решение Европейского 
суда вынесено, значит, 
будут арестовываться 
счета России за рубе-
жом, ее имущество. Ко-
митет министров Совета 
Европы за этим очень 
четко следит. Так что 
те российские чиновни-
ки, которые придумали 
не исполнять решения 
Европейского суда, они 
просто юридически не-
грамотные.

- Можете привести 
примеры преднамерен-
ных банкротств?

- Регионы называть 
пока не буду - идут суды. 
Но это и банкротство 
одного из стеклозаво-
дов. Было перспектив-
ное предприятие, рабо-

тало на современных 
итальянских станках, 
каких в России не так 
много. Банк дал кре-
дит, потом инициировал 
банкротство, все стан-
ки сдали в металлолом. 
Или молочный комби-
нат. Банк уговорил пред-
приятие объявить себя 
банкротом: мол, вам не 
придется тогда платить 
проценты по кредитам, 
наоборот, обещали дать 
еще дополнительно де-
нег. Вместо этого ввели 
конкурсного управляю-
щего и выставили пред-
приятие на торги.

У одного сельхоз-
производителя ото-
брали и обанкротили 
три совхоза-миллионе-
ра общей стоимостью 
1 млрд рублей. До этого 
он занимался поставкой 
в Россию белорусской 
сельхозтехники, в 2003 
году купил три убыточ-

ных предприятия. За 
несколько лет в 18 раз 
увеличил поголовье, 
сделал хозяйства при-
быльными.

- Его тоже подвела 
«помощь от государ-
ства»?

- Причем помощь, 
которую он не получил. 
Ему предложили льгот-
ный кредит на сумму 196 
млн руб. Причем еще до 
получения денег почти 
2 млн руб. ему пришлось 
заплатить банку за от-
крытие счета. Как вам 
такой грабительский 
национальный проект? 
Идет время, а деньги 
банк не выдает.

Дальше - больше: 
банк требует погасить 
первую процентную 
ставку. И это с невы-
данного кредита! Пред-
приниматель продает 

п а р т и ю 
свиней, но 
задержива-
ет выплату 
на несколь-
ко дней. На 
основании 
этого банк 
о т к а з ы -
вает ему 
в господ-

держке и инициирует 
процедуру банкротства. 
В итоге человека через 
суд заставляют продать 
предприятия за 2% от 
рыночной стоимости. 
Новые хозяева вы-
резают весь скот, все 
распродают, и тут банк 
выдает им те самые 196 
млн рублей, которые 
благополучно исчезают 
в неизвестном направ-
лении.

К сожалению, право 
собственности у нас 
плохо признается го-
сударством. Вот если 
хотя бы 500 производи-
телей на всю страну не 
испугались и подали бы 
в суд, то бизнес так бы 
не кошмарили. Пока в 
людях сидит этот хо-
лопский страх, ничего 
путного с импортоза-
мещением мы не до-
ждемся.

Анна Александрова

По словам заместите-
ля министра природных 
ресурсов и экологии Рос-
сийской Федерации, руко-
водителя Федерального 
агентства лесного хозяй-
ства Ивана Валентика, с 
начала сезона сгорело 320 
тыс. га, что в 3,6 раза мень-
ше, чем в прошлом году, - 
такую информацию пере-
дали в центр регионы. 

Однако в «Гринпис 
России» утверждают, что, 
судя по спутниковой съем-
ке, с начала пожарного 
сезона сгорело уже 2 млн 
га леса. Примерно столь-
ко же сгорело в прошлом 
году. То есть весной 2015 
года статистика была за-
нижена в два раза, в этом 
году - уже в семь раз.

Наиболее сложная 
обстановка сложилась в 
трех регионах - в Бурятии, 
в Забайкальском крае и в 
Амурской области. Зеле-
ные ссылаются на данные 
спутниковой съемки: «17 
мая в России второй раз 
за год одновременно го-
рело больше 1 млн га ле-
сов, - заявил глава лесного 
отдела «Гринпис России» 
Алексей Ярошенко. - 
Прямо сейчас, когда надо 
тушить пожары, данные 
разнятся в десятки раз. 
Неправильные цифры 
не дают решить задачу: 
сколько людей отправят-
ся тушить, в какие райо-
ны, сколько и какое обо-
рудование взять».

Рослесхоз тем време-
нем прямо заявляет: ту-
шить в этом году будут 
меньше - денег нет. Если в 
прошлом году на тушение 
пожаров было выделено 
4,6 млрд руб., то в этом 
только 4,1 млрд. При-
чем 660 млн руб. так и не 
дошли до адресатов. Реги-
онам предложили схему: 
вкладывать в тушение 
пожаров деньги от про-
дажи леса. В СМИ сразу 
появилась версия о том, 
что регионы скрывают 
реальные масштабы ру-
бок и доходы от продажи 
леса. Якобы для сокрытия 
рубок и устраивают по-
жары.

«Это древняя легенда, 
что якобы жгут, чтобы 
скрыть следы незаконных 
рубок, - комментирует 
Алексей Ярошенко. - Но 
у нас столько незакон-
ных рубок и все смотрят 
на них сквозь пальцы, что 
нет смысла что-то жечь».

Сейчас, вопреки заяв-
лениям чиновников, пло-

щадь пожаров не умень-
шается, а увеличивается. 
«Да, на Байкале прошли 
дожди, и площадь умень-
шилась. К сожалению, у 
нас пожары зависят от 
дождей, а не от того, как 
их тушат. Но если посмо-
треть статистику в целом, 
то площадь за неделю 
увеличилась», - говорит 
Ярошенко.

Тем временем Рослес-
хоз радостно отчитывает-
ся о том, что этой весной 
«ликвидировано в 1,5 раза 
меньше пожаров, чем в 
прошлом году». Мол, раз 
меньше ликвидируем, зна-
чит, меньше горит!

Однако заместитель 
руководителя Федераль-
ного агентства лесного 
хозяйства Николай Кро-
тов признается: пожары 

не тушат, чтобы сэконо-
мить.

«Есть сегмент пожа-
ров, которые не тушатся, 
потому что там нет ни-
каких объектов, жилья, и 
тушить такие пожары до-
роже, чем не тушить... Та-
кие пожары в статистику 
не попадают».

Ясное дело, не тушить 
выйдет дешевле. Началь-
ник ФБУ «Авиалесо-
охрана» Владимир Гри-
шин сообщил, что с этого 
года решили отказаться 
от использования на по-
жарах тяжелой авиации и 
ряда других средств пожа-
ротушения. «У тяжелой 
авиации дорого стоит час 
полета», - говорит Гри-
шин.

Российские чиновники 
ссылаются на опыт Кана-
ды - там противопожар-
ные силы несравнимы с 
нашими, а все равно 300 
тыс. га горит. Мы почти 
ничего не тушим, а у нас 
горит столько же - тоже 
320 тыс. га, правда, на бу-
маге.

«Нас интересует ре-
зультат. А результата нет, 
- утверждает руководи-
тель противопожарной 
программы «Гринпис 
России» Григорий Кук-
син. - Площади пожаров 
огромные. Эти пожары 
нам пытаются показать в 

20 раз меньшими, чем они 
есть».

Рослесхоз обвиняет 
экологов в «лесопожар-
ной лжи». «Якобы мы 
скрываем информацию», 
- возмущается Кротов.

Чиновник уверяет: ги-
бель деревьев от прохож-
дения низовых весенних 
пожаров не превышает 
10%! То есть прошел по-
жар, и около 90% дере-
вьев растут себе дальше 
как ни в чем не бывало? 
Ну если так, то какой 
смысл такие пожары счи-
тать?

«Еще нас упрекают, 
что работники лесного 
хозяйства сами выжигают 
траву, - продолжает пред-
ставитель Россельхоза 
Кротов. - Но  процедура 
профилактических вы-

жиганий отработа-
на еще с советских 
времен».

Только тогда 
жгли меньше - лес-
ники ликвидирова-
ли сухостой более 
затратными спосо-
бами. Теперь в РФ 
решили, что «про-

филактическое выжига-
ние - это лучшее с точки 
зрения цена - качество», 
говорит Кротов.

Если лучшее, то поче-
му ситуация с пожарами 
худшая в мире?

«У нас кардинально 
изменилась весенняя по-
года в последние годы, - 
жалуется Кротов. - У нас 
теперь лесники заходят 
в лесопожарный сезон 
раньше, чем в лесокуль-
турный. Раньше вначале 
сажали леса, а потом они 
начинали гореть. А те-
перь сразу горят. И этими 
проблемами занимаются 
одни и те же люди».

Вот и в этом году май-
ские праздники ознамено-
вались жарой и сильными 
ветрами. Как тут лесам не 
гореть? Побила рекор-
ды даже Московская об-
ласть: в Подольском рай-
оне только за один пожар 
выгорело 9,7 га леса при 
средней площади пожара 
в Подмосковье в прошлом 
году 0,3 га. Рослесхоз сове-
тует жителям Москвы и 
области не расслабляться 
- этим летом сезон обеща-
ет быть жарким в период 
с июля до конца августа. 
Также сильные пожары 
ожидаются в Крыму и 
республиках Северного 
Кавказа.

Аделаида Сигида

Площадь пожаров
занижали в два раза, 
теперь - в семь!

По данным экологов, регионы уменьшают реальную 
площадь пожаров в 6-7 раз. А Федеральное агентство 

лесного хозяйства заявило о том, что леса, где нет 
ценных объектов, не будут тушить в целях экономии.

Дать денег и... 
обанкротить

По подсчетам экологов, 
львиную долю лесных по-
жаров составляют верхо-
вые, а не низовые. И в них 
погибает не 10%, а до 100% 
флоры и фауны!

Предприниматель задержи-
вает платеж всего на несколь-
ко дней. На основании этого 
банк отказывает ему в господ-
держке и инициирует про-
цедуру банкротства.
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гибели пятнадцатилетнего за-
цепера на железнодорожной 
платформе Лось осталась поч-
ти незамеченной. Только один 
телеканал показал страшные 
кадры любительской съемки: 
по крыше электрички бежит 
парень, затем падает и через не-
сколько секунд превращается 
в горящий факел. Чуть позже 
друг умершего - тот самый, что 
снял последние секунды жизни 
экстремала, - рассказывал под-
робности трагедии. Все произо-
шло за несколько секунд: по-
гибший споткнулся и случайно 
дотронулся до контактной сети.

«Сначала появился запах го-
рящего тела, а потом он вспых-
нул. Ужасно было, словами не 
передать!» - как-то слишком 
спокойно говорил он. Терять 
товарищей этим ребятам при-
ходилось не единожды. За год 
до этого ЧП заживо сгорел 
еще один из любителей риска. 
«Будете еще кататься?» - спра-
шивает подростков кто-то из 
полицейских. Они оглядывают-
ся на упакованное в черный по-
лиэтилен тело друга 
и молчат. Сотрудники 
Следственного коми-
тета понимают все без 
слов - конечно, будут...

Апрель 2016 года, 
перегон Чуприяновка 
- Тверь Октябрьской 
железной дороги. Под-
ростка-зацепера обна-
ружил в кустах мест-
ный житель, случайно 
проходивший по этому 
безлюдному участку. По-
страдавший был жив, но даже 
беглого взгляда хватило, чтобы 
понять - одной ноги у него уже 
нет. Только в больнице очнув-
шийся парень рассказал, что 
упал с крыши поезда накануне 
вечером и всю ночь пролежал 
рядом с путями. Больше всего 
следователей удивило то, что 
никто из его товарищей по за-
цепингу даже не позвонил в по-
лицию.

ОПГ или клуб 
по интересам?

До недавнего времени счи-
талось, что подобным экстри-
мом занимаются подростки, 
переживающие сложности 
переходного возраста. Как еще 
завоевать уважение однокласс-
ников и привлечь внимание 
девушек? Эта теория потерпе-
ла полное фиаско в последние 
годы, когда стало понятно, что 
зацепингом увлекаются впол-
не зрелые мужчины. Полицей-
ские сводки говорят о задер-
жанных экстремалах, которым 
явно перевалило за тридцать. 
Признанному лидеру нефор-
малов Григорию Лихтаренко 
было 29 лет, когда он погиб, 
упав с крыши несущегося на 
огромной скорости «Сапсана». 
Очень многое указывает на то, 
что неформалы объединены в 
полноценную организацию и у 
ее истоков стоят вовсе не ищу-
щие себя школьники.

Впервые об этом заговори-
ли нынешней весной. «Есть все 
основания предполагать, что су-
ществует организованная груп-
па людей, которая искусствен-
но расширяет две категории 
неформалов - зацеперов 
и граффитчиков-ван-
далов», - заявил на 
днях член Обще-
ственной пала-
ты РФ Антон 
Цветков.

Граффит-
чики тоже 
считаются экс-
тремалами, но 
куда более безо-
бидными. Они «всего 
лишь» незаконно раскра-
шивают вагоны поездов и дру-
гие объекты железнодорож-
ной инфраструктуры. Могут 
выломать дверные ручки или 
выбить окна. Два года назад на 
платформе Мичуринец неда-
леко от Переделкина парни с 
эмульсионными баллончиками 
остановили электричку Лесной 
Городок - Киевская. Пока одни 
хулиганы держали стоп-краны 
поезда, их товарищи успели из-
рисовать вагоны.

Наиболее же опасными счи-
таются зацеперы. Эксперты не 
сомневаются, что именно их 
деятельность наиболее органи-
зована и это точно не подрост-
ковая самодеятельность.

«Есть идеологические про-
тивники зацеперов. Они вхо-
дят в социальные сети, где 
общаются с экстремалами, 
пытаются вести разъясни-
тельную работу. Сторонники 

хулиганов мгновенно вы-
являют места житель-

ства этих ребят. В 
их адрес начинают 
поступать угрозы, 
людей просто за-
пугивают. Вряд 
ли обыкновен-
ные школьники 
станут заниматься 

таким кримина-
лом», - говорит Цвет-

ков. Судя по всему, за 
российскими подростками, 

каждый день по собственной 
глупости рискующими жизня-
ми, стоят куда более серьез-
ные люди.

Смерть 
в промышленных 
масштабах

Эксперты утверждают, что 
стоимость оборудования для 
экстремала может достигать 
200 тыс. рублей. Львиная доля 
денег уходит на видеоаппарату-
ру - все свои «подвиги» зацепе-
ры обязаны снимать на видео, 
иначе их деятельность теряет 
всякий смысл. Специальные ви-
деокамеры стоят в среднем от 
20 до 50 тыс. рублей, и только 
подержанные можно найти не-
много дешевле. Полицейские, 
изучающие сотни сайтов для 
подобного рода любителей экс-
трима, замечают, что здесь идет 
целенаправленная «обработка» 
молодых людей.

«Давайте просто проследим 
за последними сообщениями 
в одной из социальных сетей. 
Здесь явно прослеживается 
работа «троллей», которые вы-
смеивают тех зацеперов, кто 
пользуется простыми смарт-

фонами. Самые популярные 
эпитеты в их адрес - лохи, ни-
щеброды и подобные им. Даль-
ше проходит мысль о том, что 
по-настоящему крутые парни 
делают съемки на хорошем 
оборудовании», - рассказывает 
эксперт Центра профилактики 
детской и подростковой пре-
ступности при ГУВД Москвы 
Александр Панкратов.

Видеокамеру надо прикре-
пить на специальный шлем. 
Смотрим предложения в ин-
тернете. Шлемы для профес-
сиональных зацеперов ничем 
не напоминают обыкновен-
ные мотоциклетные и уж тем 
более горнолыжные. Они 
имеют особую форму, специ-
альные гнезда для установки 
экшен-камеры и отсеки для 
радиогарнитуры - серьезные 
экстремалы всегда вооруже-
ны рациями. Стоимость тако-
го технологического чуда - от 
30 тыс. рублей, да и то если 
оно подержанное. Покупку 
нового оборудования предла-
гается обсудить при личной 
встрече. Подвески, карабины 
и канаты для промышленного 
альпинизма могут обойтись в 
несколько тысяч. Укомплек-
тованный таким образом за-
цепер издалека напоминает 
киборга, оседлавшего несу-
щийся на бешеной скорости 
«Сапсан», такие кадры вы-
зывают настоящий восторг у 
подростков.

«Некоторые ролики дей-
ствительно напоминают 
рекламные. Показывают 
красивых привлекательных 
парней, вернувшихся после 
очередного зацепа, окружен-
ных восхищенными друзьями 
и девушками. Это не баналь-
ные «покатушки» на приго-
родных электричках, кото-
рые обычно выкладывают 
в Сеть школьники. Конечно, 
молодежь старается быть 
похожей на своих кумиров», - 
продолжает Александр Пан-
кратов.

Можно ли говорить о том, 
что развитие смертельно 
опасных увлечений среди под-
ростков провоцируют произ-
водители оборудования? Это 
одна из самых актуальных и 
правдоподобных версий. На 
сегодняшний момент понят-
но только то, что развитие 
асоциальных увлечений сре-
ди подростков кому-то по-
настоящему необходимо.

ЗАЦЕПЕРЫ: 
бизнес на крови

На днях члены Общественной палаты России 
предложили ужесточить наказание для зацеперов - 

молодых людей, катающихся на крышах электричек 
и поездов. По мнению некоторых специалистов, это 

опасное увлечение - вовсе не подростковые забавы. 
Движение экстремалов финансируется неизвестными пока организациями.

В прошлом году стражами по-
рядка было закрыто более 100 
групп в социальных сетях, где 
происходят общение и вербов-
ка новичков-зацеперов. «Через 
месяц у нас были десятки но-
вых сайтов, но называющихся 
уже по-другому. Например, по-
явились «любители жареных 
пирожков из русской печи» или 
«любители гладить собак про-
тив шерсти» («собаками» часто 
называют электрички. - Авт.). 
Мы также столкнулись с закры-
тыми группами, зайти в которые 
можно только после публикации 
своего ролика», - рассказывает 
начальник подразделения по 
делам несовершеннолетних 
УТ МВД России по ЦФО под-
полковник Елена Коренкова.

Реальных механизмов борь-
бы против опасного увлечения 
молодежи сегодня не существу-
ет. Задержанным экстремалам 
грозит штраф 100 рублей. Ро-
дителям несовершеннолетних 
нарушителей придется раско-
шелиться на 500 рублей. Зато 
ролики с записью того, как за-
цеперы убегают от полицейских, 
пользуются в Сети большой по-
пулярностью и набирают множе-
ство лайков. Поэтому заплатить 

стольник за минуту славы готовы 
очень многие подростки. Кстати, 
если во время погони зацепер 
получит травмы или погибнет, 
стражу порядка грозит уголов-
ное наказание. Так зачем им тра-
тить силы на поиск людей, до-
бровольно подвергающих свои 
жизни смертельной опасности?

Сегодня в Госдуму внесено 
предложение о введении адми-
нистративного ареста до 15 суток 
за нарушение общественного 
порядка на транспорте. Специ-
алисты уверены, что после это-
го подавляющее большинство 
хулиганов с железнодорожных 
линий уйдет. Тех, кому еще не 
исполнилось 18 лет, предпо-
лагается отправлять в центры 
временного содержания для не-
совершеннолетних нарушите-
лей. Родителей обяжут платить 
солидный штраф. Речь идет и 
об уголовном наказании для ад-
министраторов групп в соцсе-
тях, вовлекающих подростков в 
преступную деятельность. Вот 
только когда будут приняты эти 
нововведения, никто не знает, а 
пока каждый день на подножках 
и крышах поездов и электричек 
по-прежнему катаются десятки 
искателей приключений.

молодежи сегодня не существу
З

солидный штраф. Речь идет и 
б

Подгтовила Наталья Пуртова
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зацепера обнаружил 

в кустах местный житель. 
Пострадавший был жив, 

но было понятно, 
одной ноги 
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Правительство России
определило нормативы, 

сколько объектов розничной 
торговли, в том числе 

киосков прессы, должно 
находиться в населенных 

пунктах страны. 

До сих пор российские 
распространители, в особен-
ности московские, даже и не 
мечтали о таком подарке от 
российского правительства. 
Вот уже несколько лет они 
буквально кричали о том, что 
отрасль методично уничто-
жается местными чиновника-
ми. «У нас до сих пор сокра-
щались торговые точки со 
скоростью 10 киосков печати 
в день. А тут вдруг правитель-
ство обязало местные власти 
обеспечить людей множе-
ством киосков. Новые нор-
мативы говорят о том, что 
павильонов «Пресса» должно 
стать в 10 раз больше», - рас-
сказывает о нововведении 
председатель правления Ас-
социации распространителей 
печатной продукции Алек-
сандр Оськин.

В новом документе, подпи-
санном премьером Дмитрием 
Медведевым, указывается не-
обходимый минимум - на 588 
жителей должен приходиться 
1 киоск или павильон прессы. 
Специалисты признают, что 
этот показатель соответству-
ет европейскому стандарту. 
К нему будет добавляться 
региональный коэффициент. 
Он станет рассчитываться по 
довольно сложной формуле, 
основанной на данных о де-
мографическом росте в реги-
оне, наличии альтернативных 

торговых площадей и других 
показателях.

Руководители АРПП уже 
обратились в Министерство 
промышленности и торгов-
ли, где специалисты помогли 
рассчитать новое количество 
павильонов прессы. Уже по-
нятно, что в Москве один 
киоск должен обслуживать 
725 горожан. Таким образом, 
общая численность объектов 
по продаже газет и журналов 
в столице должна состав-
лять почти 17 тысяч. Сейчас 
эта цифра меньше в восемь 
раз. Сегодня один городской 
киоск обслуживает более 
6 тысяч москвичей. Теперь 

эксперты 
АРПП сде-
лают эти 
расчеты для 
других об-
ластей, где па-
латок с печатью 
должно стать при-
мерно в 10 раз больше.

Уникальность такого ре-
шения заключается в том, что 
федеральные чиновники за-
брали у региональных коллег 
право самостоятельно решать, 
сколько объектов розничной 
торговли им необходимо. «До-
кумент носит не рекоменда-
тельный, а обязательный ха-
рактер. То есть правительство 

обязывает все субъекты РФ 
рассчитать свои собственные 
нормативы по киоскам прессы 
у себя в регионе и установить 
их согласно полученным дан-
ным», - объясняет Александр 
Оськин.

Борьба за это велась в ме-
диаотрасли уже много лет. 
Еще в 2013 году Министерство 
связи пыталось хоть как-то 
упорядочить распростране-
ние печатной прессы в России. 

Представители отрасли 
тогда надеялись, что 

будут выработаны 
официальные нор-
мы, определяю-
щие количество 
н е о б х о д и м ы х 
киосков. Но их 
ждало разоча-
рование. Вышел 

приказ министер-
ства, который но-

сил рекомендатель-
ный характер. Это 

значило, что медиабизне-
су надо было самостоятельно 
договариваться с местными 
властями, где и сколько торго-
вых объектов они могут уста-
новить. Далеко не везде эти 
переговоры были успешны. 
В столице предприниматели 
всерьез опасались, что газет-
ные киоски вообще исчезнут 
с улиц города. Политика мо-
сковских чиновников приве-

ла к тому, что большая часть 
бизнесменов вообще ушла с 
рынка, остальные едва своди-
ли концы с концами.

Теперь, когда федеральное 
правительство наконец по-
вернулось лицом к мелкой 
рознице, руководители АРПП 
говорят о «сдержанном опти-
мизме». Во-первых, механизма 
реализации этого постанов-
ления пока нет. Во-вторых, 
принятое федеральным пра-
вительством распоряжение не 
решает всех проблем и ставит 
новые вопросы.

«Мы рады, что правитель-
ство поддержало нас, но в этом 
документе ничего не сказано 
об экономике. Можно поста-
вить хоть миллион объектов, 
но если экономика будет пло-
хой, то павильоны не выживут. 
Поэтому мы считаем, что в 
следующем документе непло-
хо было бы установить специ-
альные нормы для объектов 
прессы, устранить искусствен-
ные запреты», - поясняет Ось-
кин. Таких острых углов мно-
жество. Например, владельцы 
киосков давно бьются за право 
расширить ассортимент про-
дукции. Они считают, что если 
рядом с газетами на прилавках 
будут лежать сладости, мине-
ральная вода и множество не-
обходимых в быту мелочей, то 
это даст бизнесу возможность 
развиваться, а жителям горо-
да всегда иметь под рукой ма-
ленький магазинчик с самыми 
нужными товарами.

Осталось дождаться, когда 
чиновники, в том числе мо-
сковские, начнут выполнять 
постановление правитель-
ства РФ.

Наталья Пуртова

Услышат ли чиновники 
Дмитрия Медведева?
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Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Юрисконсульт Альфред 
Паршин: «В соответствии с 
п. 7 Правил содержания обще-
го имущества в многоквар-

тирном доме, утвержденных поста-
новлением Правительства РФ от 13 
августа 2006 года №491, вся внутри-
домовая система электроснабже-
ния до индивидуальных приборов 
учета является общим имуществом 
собственников многоквартирно-
го дома. Ответственность за экс-
плуатацию такого имущества не-
сет организация, осуществляющая 
управление общим имуществом 
в многоквартирном доме: ТСЖ, 
ТСН, управляющая компания и 
т. д. От нее вы можете требовать 
полного возмещения убытков, как 

добровольно, так и в судебном по-
рядке, учитывая, что на вред, при-
чиненный вашему имуществу, рас-
пространяются, кроме прочего, 
положения статей 15 и 1064 Граж-
данского кодекса РФ, а вред вам 
должно компенсировать лицо, при-
чинившее его. Доказательством 
размера убытков в данном случае 
будет заключение специалиста-
оценщика. Он должен сделать рас-
чет стоимости сгоревшего элек-
трооборудования и иных убытков, 
если они есть. Чтобы придать вам 
уверенности в отстаивании своих 
прав, добавлю, что судебная прак-
тика в подобных случаях однознач-
но складывается в пользу постра-
давших жильцов».

Бытовая техника 
не пережила скачка напряжения 

В нашем доме в одном из подъездов сгорел счетчик-трансфор-
матор. В итоге у нас и соседей по подъезду сгорела вся техника, 
которая была подключена напрямую в розетки. До этого ЧП мы 
неоднократно жаловались на работу счетчика и вызывали элек-
трика, но он отказался что-то ремонтировать, аргументируя 
это тем, что наш дом скоро будут сносить. Куда можно обра-
титься за помощью?

Иван Григорьевич Н., г. Красноармейск.

?

!

Адвокат Юрий Горелов: «Да, суд 
может освободить супруга от обя-
занности содержать другого не-
трудоспособного нуждающегося 

в помощи супруга или ограничить эту 
обязанность определенным сроком как 
в период брака, так и после его растор-
жения в случае непродолжительности 
пребывания супругов в браке (ст. 92 
Семейного кодекса РФ). Откажут вам 
по данной причине или нет, никто не 
сможет сказать, так как суд учитыва-
ет все обстоятельства дела и каждый 
случай по таким делам индивидуален. 
Ваш шанс победить в данном деле бу-
дет еще меньше, если ответчик явится 
в суд и станет возражать против ваших 
исковых требований, ссылаясь на ст. 92. 
Тем не менее самым важным при выне-
сении решения судом будет материаль-
ное положение ваше и вашего супруга. 
Могу предположить, что, если вы по-
просите небольшую сумму, суд с боль-
шей вероятностью удовлетворит ваше 
требование».

Алименты для будущей мамы
«Я беременна. Срок - 21 неделя. Супруг, брак с которым не расторг-
нут, не оказывает никакой поддержки. Согласно ст. 89 Семейного 
кодекса РФ, хочу обратиться в суд о взыскании алиментов на себя 
(алименты на беременную супругу), но знакомые говорят, что 
мне могут отказать в удовлетворении иска на основании того, 
что брак продолжается короткое время - меньше года. Это так?

Алиса К., г, Москва.

?

!

Юрист Иннокентий Ушаков: 
«Вы можете обратиться в экс-
пертную организацию с целью 
установить причину, по которой 

два специалиста на разных аппаратах, 
проводя исследование в разное время, 
сделали разное заключение, основыва-
ясь на ультразвуковом исследовании.

Для того чтобы понять, есть ли в 
данном случае врачебная ошибка, 

необходимо получить заключение 
эксперта - специалиста по УЗИ, ко-
торый сможет определить врача, 
допустившего оплошность. Имея на 
руках такое заключение, вы вправе 
обратиться к автору ошибочного за-
ключения за возмещением мораль-
ного и материального ущерба в рам-
ках действия ст. 1064 Гражданского 
кодекса РФ».

Есть два мнения - мое и неправильное
Я прошел УЗИ в двух разных частных клиниках, и эти заключения 
отличаются, что может привести к неправильному установле-
нию диагноза и лечению. Я обратился в Росздравнадзор с просьбой 
провести проверку, но мне отказали, потому что в моем обраще-
нии не содержится конкретных фактов оказания некачественной 
медицинской помощи, а УЗИ не является самостоятельным для 
установки диагноза. Выходит, врачи могут делать УЗИ кое-как и 
им ничего за это не будет?

Вадим, г. Клин.

?

!

Подготовила Елена Хакимова

- Раньше максимальным наказани-
ем за нарушение требований законо-
дательства об участии в долевом стро-
ительстве многоквартирных домов и 
(или) иных объектов недвижимости 
была административная ответствен-
ность, - прокомментировал «Миру 
новостей» содержание нового закона 
адвокат Тимур Чанышев. - Теперь же 
недобросовестный застройщик будет 
подвергаться ответственности по ст. 
200.3 Уголовного кодекса РФ. 

Адвокат напомнил, что сегодня ты-
сячи людей ждут обещанных квартир 
годами, но ни митинги, ни душеразди-
рающие интервью в СМИ ситуацию 
не меняют, недостроев меньше не ста-
новится. Можно найти целые кварта-
лы, состоящие из нежилых новостроек, 
недостроенных или заброшенных на 
уровне фундаментов домов.

- Безнаказанность порождает еще 
большую безнаказанность, - уверен 
адвокат Чанышев. - За многие годы 
среди недобросовестных застрой-
щиков сформировалась целая схема, 
позволяющая безнаказанно обманы-
вать покупателей: продажа квартир 
в несуществующем доме начиналась 
задолго до окончательного оформле-
ния всех документов на разрешение 
строительства. Распродав большую 
часть квартир, строители-мошенники 
бросали объект и начинали стройку в 
другом месте, получая деньги за квар-
тиры уже там. Теперь жуликов ждет 
уголовная ответственность, если они 
привлекали средства граждан для 
строительства жилья и нарушили тре-
бования законодательства об участии 
в долевом строительстве многоквар-

тирных домов. Если предоставили 
недостоверные сведения при оформ-
лении документации на получение 
разрешения на строительство. Если 
не соблюли установленные законом 
правила оформления договора. Что-
бы усложнить мошенникам жизнь и 
не дать им возможности уклониться 
от уголовной ответственности, при 
анализе субъективной стороны пре-
ступления не обязательно будет дока-
зывать, что мотивом и целью престу-
пления была корысть. Добавлю, что 
недобросовестный застройщик мо-
жет быть освобожден от уголовной 
ответственности, если сумма привле-
ченных денежных средств дольщиков 
будет возмещена им в полном объеме 
и (или) если указанным лицом приня-
ты меры, в результате которых дом 
введен в эксплуатацию.

Если преступление совершено в 
крупном размере (свыше 3 млн руб.), 
наказанием станут обязательные рабо-
ты на срок до 360 часов либо исправи-
тельные работы на срок до года, либо 
принудительные работы на срок до 
двух лет, либо лишение свободы на тот 
же срок с ограничением свободы до 
года или без такового.

За преступление, совершенное 
группой лиц по предварительному 
сговору и при наличии ущерба в осо-
бо крупном размере (свыше 5 млн 
руб.), вводится наказание в виде обя-
зательных работ на срок до 480 часов 
либо исправительных работ на срок 
до двух лет, либо принудительных ра-
бот на срок до пяти лет, либо лише-
ния свободы на тот же срок с ограни-
чением свободы до двух лет.

ДОМ НЕДОСТРОИЛ - 
ОТПРАВЛЯЙСЯ В ТЮРЬМУ
12 мая вступил в действие закон, по которому недобросовест-
ных застройщиков можно привлечь к уголовной ответствен-
ности. Для многих россиян нововведение вселяет надежду на 
то, что при покупке жилья в строящихся домах они не станут 
жертвами нечистых на руку строительных компаний.
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- Елена Викторов-
на, неужели знамени-
тые дворцы пионеров 
еще существуют?

- Не просто существу-
ют, а переживают второе 
рождение! В последние 
годы дополнительному 
образованию как в Мо-
скве, так и в России уделя-
ется большое внимание. 
Правда, дополнительное 
образование, которое 
в советские годы было 
целиком прерогативой 
дворцов пионеров, те-
перь возложено и на 
школы. Но ничего, зато 
формируется конкурент-
ная среда.

- Есть стойкое убеж-
дение, что без денег те-
перь никуда не сунешься 
- ни в кружок, ни в сек-
цию. Дворцы творче-
ства детей и молодежи 
тоже перешли на плат-
ные рельсы?

- Как раз нет! Как ни 
удивительно это звучит, 
но бесплатного у нас зна-
чительно больше, чем 
платного. Если школы 
на дополнительном обра-
зовании порой пытаются 
построить свою внебюд-
жетную деятельность, то 
мы на сегодняшний день 
имеем около 70 процен-
тов бесплатных образо-
вательных программ и 
всего 30 - платных. Мало 
того, бесплатными у нас 
являются наиболее вос-
требованные направле-
ния: студии классических, 
народных и современных 
танцев, вокал, хореогра-
фия, цирк, спортивные 
кружки, техническое 
творчество. Особой попу-
лярностью у детей поль-
зуется секция самооборо-
ны - в нее берут чуть ли 
не на конкурсной основе. 
И тем не менее эта сек-
ция полностью бесплат-
на. Для детей бесплатны-
ми являются и занятия в 
тире. Стреляют из лука, 
из пневматики. Второго 
такого в Москве нет - ни 

по качеству оснащения, 
ни по уровню преподава-
тельского состава.

- Кто может бес-
платно посещать 
ваши кружки и секции, 
жители района?

- Так было в советское 
время. Сегодня к нам мо-
жет прийти любой ребе-
нок, зарегистрированный 
в Москве. К их услугам 
247 образовательных 
программ, как раньше 
говорили, кружков. В на-
шем Дворце творчества 
обучаются около 2 тысяч 
человек на бесплатных 
программах и около 600 
- на платных. Платные 
- это частично бассейн, 
поскольку он оказывает 
больше не 
обучающие, 
а оздоро-
вительные 
услуги, и 
программы 
дошкольно-
го образо-
вания.

- А школьную про-
грамму в своей работе 
вы как-нибудь учиты-
ваете?

- А как же! Учителя 
литературы должны нам 
сказать большое спасибо. 
Не секрет, что заставить 
школьника прочесть 
произведения класси-
ков довольно сложно. В 
прошлом году на сцене 
Дворца творчества детей 
и молодежи на Миус-
сах Вячеслав Спесивцев, 
художественный руко-
водитель Московского 
молодежного театра, по-
ставил «Грозу» Остров-
ского. Спектакль шел 
всего 45 минут, однако 
эффект был потрясаю-
щий. Старшеклассники 
с удовольствием досмо-
трели пьесу до конца. 
Мы решили перенять 
опыт Вячеслава Спесив-
цева. Нашим педагогом 
была поставлена пьеса 
«Над пропастью во ржи». 
Длилась также 45 минут 

при огромном интересе 
у зрителей и ребят, при-
нимавших участие в по-
становке.

- XXI век - время 
новых технологий. Вы 
готовите своих воспи-
танников к вызовам 
завтрашнего дня?

- Техническим круж-
кам у нас уделяется осо-
бое внимание. Конечно, 
сегодня существуют мно-
гочисленные выставоч-
ные центры, в которых 
дети могут посмотреть, 
потрогать и даже испы-
тать различные техни-
ческие новинки. Но по-
сещение подобных мест 
достаточно дорого. К 
тому же там ребенок не 
может самостоятельно 
создавать, конструиро-
вать или изобретать. Мы 
же предоставляем ему 
такую возможность, а за-
тем показываем резуль-
тат работы профильным 
специалистам НИИ свя-
зи, НИИ радиотехники, 
НИИ робототехники, 
которые способны оце-
нить работу детей не на 
уровне нравится - не нра-
вится, а с точки зрения 
использования нарабо-
ток наших детей в реаль-
ных научных проектах.

- Во дворце проходят 
фестивали детских ра-
бот или творческих 
коллективов?

- Безусловно. Недав-
но на нашей площад-
ке прошел I городской 
фестиваль детского и 
юношеского творче-
ства «Ступени Олимпа». 
Было определено 11 но-
минаций: хореография 
(классическая, народная, 

эстрадная 
и альтер-
нативная), 
вокал (ака-
демический, 
народный, 
эстрадно-
джазовый), 
цирк, ори-

гинальный жанр, худо-
жественное слово, тех-
ническое творчество. 
Участие в фестивале 
было абсолютно бес-
платным. Мы очень бла-
годарны Департаменту 
образования города Мо-
сквы за финансирование 
этого уникального про-
екта. Мы опасались, что 
заявок будет немного, но 
фестиваль получился по-
истине грандиозным! За-
явки на участие подали 
820 учреждений и 2500 
коллективов. За время 
фестиваля через наш 
дворец прошло более 
10 тысяч детей. Пред-
седателем жюри был 
заслуженный деятель 
искусств РФ, художе-
ственный руководитель 
детского киножурнала 
«Ералаш» Борис Гра-
чевский. Фестиваль на-
глядно показал, сколько 
же у нас одаренных де-
тей в Москве. 

Дмитрий Соколов

Мнение о том, что дворцы пионеров канули 
в Лету вместе с самими пионерами, а вне-
школьные увлечения детей родители теперь 
оплачивают исключительно из собственного 
кармана, - большое заблуждение. И дирек-
тор Московского дворца творчества детей и 
молодежи на Миуссах (бывшего Дворца пи-
онеров) Елена Новикова готова это доказать.

Дворцы ПИОНЕРОВ 
возвращаются

«У нас около 70%
бесплатных 
образовательных 
программ и всего 
30% - платных».

DTNAMIUSSAH.RU



22(1170) 
24 мая 2016 года

www.mirnov.ru12 МИР ЗДОРОВЬЯ

В РФ 66 млн граждан мужского пола 
и 76 млн женского. То есть примерно 
10,5 млн мужчин и так не хватает. Из тех, 
которые имеются в наличии, каждый 
третий с избыточным весом и каждый 
четвертый с ожирением, каждый тре-
тий - курильщик, почти каждый второй 
- пьяница, каждый пятый - импотент.

По результатам исследования «Се-
мья и рождаемость», почти половина се-
мей признались, что не могут иметь же-
лаемое количество детей из-за плохого 
здоровья, а 16% просто не могут иметь 
детей.

Причем немало молодоженов, всту-
пая в брак, знали о своих проблемах, но 
не сообщили о них своему избраннику 
(или избраннице). Чтобы новоиспечен-
ные супруги не морочили друг другу 
голову по многу лет, утаивая правду, 
депутаты предлагают ввести «Паспорт 
репродуктивного здоровья», а также 
выдавать брачующимся «Сертификат 
молодоженов», по которому будущие 
супруги смогут бесплатно исследовать 
свои возможности к зачатию.

Минздрав на слушаниях в 
Госдуме отчитался: в Ка-
лужской и Воронежской 
областях с этого года 
проводится пилотная 
программа «Мужское 
репродуктивное здоро-
вье и активное социаль-
ное долголетие». А уже 
в следующем, 2017 году 
программу планируется 
запустить в масштабах всей 
России.

Задача программы - излечивать от 
импотенции мужчин в возрасте от 40 до 
65 лет. Почему взяты именно эти воз-
растные рамки, не ясно. Ведь по подсче-
там врачей, 25% мужчин с эрективной 
дисфункцией моложе 40 лет. От 40 до 65 
лет импотенцией страдает больше по-
ловины мужчин - 52%.

Целью программы является одновре-
менно борьба с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. По медицинской стати-
стике, потеря потенции у 92% мужчин 
свидетельствует о скором инфаркте, на-
ступлении ишемической болезни сердца 
и прочих недугах.

Таким образом, раннее выявление 
проблем с потенцией и своевременное 
лечение позволят спасти мужчин от 
дальнейшего развития сердечно-сосу-
дистых заболеваний, уверены в Мин-
здраве. «Терапевты и кардиологи не 
осведомлены о важности проблемы 
эрективной дисфункции, поэтому она 
упускается ими из виду», - отмечает ве-
домство. Только 13% врачей учитывают 
влияние назначаемых препаратов на 
сексуальную функцию пациента.

Теперь с запуском новой программы 
всех врачей заставят обращать на эту 
деликатную проблему самое присталь-
ное внимание.

Так что не удивляйтесь, если, придя к 
терапевту с болью в сердце или давлени-

ем, услышите такой вопрос: «А хороша 
ли у вас, батенька, половая жизнь?»

Силком участвовать в программе ни-
кто не тащит. Хотите повышать потен-
цию - милости просим, нет - до свидания!

Имеются ограничения - не смогут 
участвовать в программе мужчины с 
атеросклерозом, инсультом, страдаю-
щие алкоголизмом, наркоманией, име-
ющие психические заболевания, и люди 
без определенного места жительства.

По прогнозу Минздрава, программа 
борьбы с импотенцией позволит уже че-
рез три - пять лет значительно снизить 
количество инфарктов и инсультов, а 
также общую мужскую смертность.

В Госдуме надеются, что излеченные 
граждане помогут стране с рождаемо-
стью: сегодня по населению Россия зани-
мает 9-е место мире, а к 2050-му, если не 
принять срочных и кардинальных мер, 
скатится на 18-е место.

Кстати, импотенция - проблема не 
только российская. По словам академи-
ка Геннадия Сухих, директора Научно-
го центра акушерства и гинекологии, 

перинатологии имени Кулакова, 
в 1900 году в Скандинавии 350 

млн сперматозоидов у муж-
чины считалось нормой, а 
150 млн - нижней границей. 
Спустя 100 лет норма была 
уже 150 млн и 20 млн - ниж-
няя граница. Мальчики се-

годня страдают аутизмом 
и шизофренией в девять раз 

чаще, чем девочки.
Причем нередко к психиче-

скому отклонению плода приводит 
стресс, который женщины испытывают 
из-за мужчин, уверен академик.

«Как у нас было 50 лет назад? - вспо-
минает он. - Вы влюблены, но вас с де-
вушкой не принимала ни одна гостини-
ца. Вы не могли снять номер на сутки, я 
уж не говорю о двух часах. Вы не могли 
снять квартиру, даже если вы молодая 
семья. Сегодня повсюду пробные бра-
ки - это унизительное положение для 
женщин. Кто чаще изменяет в пробном 
браке - мужчина или женщина? Пара-
доксально, но не мужчина. Женщина! 
Мужчина примерно имеет плюс два 
партнера, а женщина - до восьми. И она 
правильно делает, она пытается найти 
человека, который скажет: я хочу, что-
бы ты мне родила ребенка, или хорошо, 
рожай. И эта беременность начинает 
развиваться на фоне колоссального, 
длительного стресса». В итоге у ребенка 
неправильно формируется мозг.

Другая беда - феминизм, уверен про-
фессор кафедры факультетской тера-
пии Военно-медицинской академии Ви-
талий Один:

«Необходимо раздельное школьное 
обучение. Нет офицера, у которого нет 
семьи! Мальчик должен воспитываться 
в своей среде и желательно мужчиной. 
Поэтому только кадетские училища». 
Нашему славянскому характеру, уверен 
он, это пойдет только на пользу.

ях в 
Ка-
й 

ся 
сей 

перина
в 190

мл
чи
1
С
у
н

го
и ш

чащ
Пр

скому отк

Потеря 
потенции 

у 92% мужчин сви-
детельствует 

о скором инфаркте, 
наступлении ише-
мической болезни 

сердца и прочих 
недугах.

REX/FOTODOM

О необходимости 
включения в систему 
обязательного меди-
цинского страхования 
(ОМС) операций по 
реконструктивной 
пластике говорили 
еще в декабре на На-
циональном конгрессе 
пластических хирур-
гов. Дело в том, что с 
переходом медицины 
на одноканальное фи-
нансирование без ле-
чения остались паци-
енты, изуродованные 
ожогами, ранами, и 
даже дети с врожден-
ными аномалиями.

В ОМС не входят 
даже операции по ис-
правлению заячьей 
губы - младенцы с та-
ким дефектом с тру-
дом едят и пьют либо 
вообще не могут этого 
делать, их кормят через 
зонд. Еще в прошлом году 
такие операции финан-
сировались из федераль-
ного центра. С этого года 
услуга стала платной - от 
40 до 100 тыс. рублей.

В подвешенном со-
стоянии оказались и 
многие другие пациенты. 
По оценкам Минздрава, 
большую часть нуждаю-
щихся в реконструктив-
ной хирургии составляют 
женщины, перенесшие 
операции по удалению 
молочной железы в связи 
с онкологией, - их сотни 
тысяч.

Расценки на операции 
по восстановлению груди 
начинаются от 180 тысяч. 
Даже после включения 
операций в систему ОМС 
пациенткам самим при-
дется оплачивать стои-
мость имплантов - это 
около 60 тысяч.

Главный пластический 
хирург РФ призналась, 
что сегодня подобные 

операции зачастую дела-
ют онкологи, то есть сам 
онколог грудь отрезал, 
сам и пришил. Это явля-
ется абсолютным ноу-хау 
в медицинской мировой 
практике. Причем вши-
вают в грудь чаще не си-
ликоновый имплант - на 
него у пациенток денег 
нет, а куски мышц, кото-
рые врачу удается наре-
зать со спины и живота 
пациентки.

В России для начала 
надо бы ввести в штат 
государственных клиник 
пластических хирургов.

«Сейчас нами разраба-
тывается номенклатура 
специальности, терми-
нология, номенклатура 
медицинских услуг, под 
которую будут выделены 
квоты», - говорит Наталья 
Мантурова.

Еще несколько лет на-
зад такой специальности 
вовсе не существовало 
- она была утверждена 
только в 2009 году. Тог-
да же и ввели обучение 

в медицинских вузах по 
специальности «пласти-
ческий хирург». Учиться 
по ней надо шесть лет. 
Так что первые настоя-
щие пластические хирур-
ги только приступают к 
работе.

Львиная же доля се-
годняшних пластических 
хирургов получила сер-
тификат после прохож-
дения месячных курсов. 
Сколько всего у нас в 
стране таких специали-
стов и сколько операций 
они делают, неизвестно. 

А у них, собственно, ни-
кто и не спрашивает.

«Известны данные 
только за 2013 год, и то 
они косвенные. В 2013 
году расходы населения 
на пластическую хирур-
гию составили 9,1 млрд 
руб. В 2016 году мы уже 
можем говорить о 12,7 
млрд руб.», - полагает На-
талья Мантурова.

По ее словам, лишь 
половину всех пациен-
тов составляют те, кто, 
как говорят в народе, 
«с жиру бесится»: уве-
личивает грудь, удаляет 
жир, омолаживает лицо, 
исправляет нос и так да-
лее.

Вторая половина па-
циентов идет к пластиче-
ским хирургам, имея се-
рьезные патологии.

В Общественной пала-
те РФ надеются, что появ-
ление в государственной 
медицине пластических 
хирургов позволит наве-
сти порядок в этой сфере. 
Спросить с такого хирур-
га проще, чем с хирурга 
в частной клинике. В ре-
зультате многие платные 
клиенты перетекут из 
частных клиник в госу-
дарственные. Больницы в 
кризис смогут заработать, 
а порой и просто выжить. 
Ведь с этого года, лишив-
шись финансирования из 
федерального бюджета, 
немало больниц по че-
люстно-лицевой хирур-
гии оказались на грани 
закрытия.

Государственная 
дума впервые в 
истории постави-
ла на повестку дня 
вопрос о том, как в 
России с импотен-
цией. Оказалось, 
с ней все хорошо. 
Это с потенцией все 
плохо. В стране, по 
оценкам экспертов, 
примерно 8 млн 
мужчин с эректив-
ной дисфункцией.

Минздрав обещает 
пациенткам бесплатно 

НАРАСТИТЬ ГРУДЬ

Пенсионерам 
вернут ЭРЕКЦИЮ

Главный пластический хирург Минздрава 
России Наталья Мантурова рассказала о 
том, как можно будет бесплатно изменить 
внешность, придя в государственную боль-
ницу с полисом ОМС.

Материалы подготовила Анна Александрова
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- Сергей, какие темы сегодня 
вас волнуют и как режиссера, 
и как гражданина?

- Как режиссера меня тре-
вожит состояние нашего ки-
нематографа. Как гражда-
нина конечно же 
беспокоит то же, 
что и всех нас, то 
есть куда мы 
плывем и не 
затянет ли 
нас болото...

- Что же, 
по-вашему, 
поможет нам 
выплыть?

- Не знаю. Мы при-
ближаемся к какому-
то тупику. Вот когда 
дойдем до дна, может, 
и оттолкнемся от 
него, поняв, что даль-
ше так жить нельзя. 
Главное - нам надо со-
храниться как некоей 
общности людей, по-
нять и найти то, что 
всех нас объединяет. 
А сейчас в обществе 
кровавый раздрай. С 
одной стороны, я по-
нимаю, что надо что-
то делать, а с другой 
- боюсь перемены си-
туации революцион-
ным путем. Мир такой 
хрупкий...

- Об этом в прин-
ципе и ваш «Тихий 
Дон». Но скажите, 
ваш семейный мир 
не пострадал, от-
того что младшую 
дочь вы поддержали 
ролью в картине, а 
старшую, равно как 
и жену, - нет?

- Я вам отвечу чест-
но и откровенно: под-
держать, помочь че-

ловеку невозможно, если он сам 
ничего не хочет делать. Я могу 

взять ту или другую дочь, 
но либо она справля-

ется, либо нет. И если 
не справляется - мне 
же хуже. Так что я 

не помогаю никому, а 
решаю свои пробле-
мы. Могу сказать, что 

старшая дочь Саша 
вообще нигде не 

вписывается в 
мои планы и не 

попадает 
в мои 
к а р т и -
ны, не 

снимается. 
А млад-
шую я взял 
только по-
тому, что не 

смог найти 
другую актрису. 

То есть в первую 
очередь я за-
нимаюсь собой, 

своей работой. А 
моя жена Лика, до-
чери... Если годятся 
для ролей - я их беру, 
если не годятся - нет. 
Тут все просто и по-
нятно.

- Ваши принци-
пы понятны, тем 
более что фильм 
признан удачным, 
а победителей, как 
известно, не судят. 
Вообще, кинокри-
тики отмечают, 
что хорошие кар-
тины у нас время 
от времени вы-
ходят, а вот слой 

так называемого 
серединного 
кино вымы-
вается. Кто 

виноват и что делать?
- Конкретного рецепта я вам 

не дам, но думаю, что самая 
большая беда - это платность 
нашего образования вообще и 
художественного в частности. 
И еще большая беда - это все-
общая тяга к успеху. Все хотят 
получить успех еще до того, как 
картина сделана, а это глупо. И 
меряются не по таланту. И рас-
ставляют всех по ранжиру не 
очень грамотные люди.

- Скажите, почему вы не 
идете в политику?

- Там много режиссеров без 
меня. Да и не зовут, я там никому 
не нужен. И потом мне есть чем 
заниматься в своей профессио-
нальной ипостаси. Но, главным 
образом, я просто об этом не 
думал. Вот вы спросили - теперь 
задумался.

- Но вы, как и многие, пе-
чально глядите на новое поко-
ление?

- Да нет. Просто время изме-
нилось, причем для думающих 
людей не в лучшую сторону... 
А может быть, это просто мои 
старческие вздохи. Честно гово-
ря, не знаю, как ощущают себя 
мои дети, насколько хуже. И тем 
не менее люди думающие, и ду-
мающие правильно, размышля-
ющие, читающие хорошие кни-
ги, есть. Просто мы их не видим. 
Потому что на виду другие люди, 
другие лица, другие герои...

- Почему?
- Потому что изменилась 

жизнь в смысле выживания. 
Люди стали думать не о том, 
как жить по чести, не о том, как 
правильно, духовно этой жиз-
нью распорядиться, а о том, как 
выжить сегодня. О духовном за-
были вообще, а материальное 
возвели в абсолют. Думаю, всему 
виной экономические тенденции.

- Так о чем же будет следую-
щий ваш фильм?

- С осени начну работать над 
картиной про 90-е годы. По ро-
ману замечательного  россий-
ского писателя Алексея Ивано-
ва, в котором, как мне кажется, 
есть осмысление того времени...

Андрей  Князев

Устав от слезоточивых сериалов про то, как все 
плохо, я переключилась на программу, у героев ко-
торой все настолько хорошо, что от их счастья у 
меня в квартире чуть не вышибло пробки.

Вечер субботы, прайм-тайм. В «детском» выпу-
ске «Ты не поверишь!» звезды делились секретами 
успеха, хвастались детьми. Бодрый закадровый го-
лос постоянно обещал мне «шокирующие открове-
ния». Стала ждать...

Скажи мне, кто звезда, и я скажу, кого покажут в 
«Ты не поверишь!» завтра. Программы этого фор-
мата не имеют ни цели, ни смысла, еле-еле нанизы-

ваются на хлипкую 
нитку «идеи дня», 
иногда теряя ее 
прямо по ходу пье-
сы. Единственное, 
что остается незы-
блемым: если тебя 
показывают тут, 
значит, ты звезда. 
Хотя и показывают 
в невыгодном све-
те. Оператор у про-
граммы явно злой и 
«звезд всех этих ва-
ших» ненавидит лю-

той ненавистью. А иначе зачем, снимая Анастасию 
Заворотнюк, упорно берет в кадр выдающую воз-
раст шею «прекрасной няни»? То же самое с актри-
сой Анной Табаниной. Она говорит что-то, делится 
публично самым сокровенным, а оператора хлебом 
не корми, дай показать, как изменилась Анна, как не 
похорошела она, как не следит за собой. Как будто 
она кому-то что-то должна. Я вот тоже джинсы-ве-
тровки ношу, и что? Расстрелять? В мире звезд - да, 
именно расстрелять. Из камеры.

Этот привкус кислоты, ощущение, что програм-
ма постоянно поддевает героев, тихо в кулачок по-
смеивается над ними, не проходит до самого конца. 
В какой-то момент ловишь себя на мысли: а зачем 
я вообще это смотрю? Ответить на этот вопрос не 
могу. Может, программы с быстро сменяющейся 
картинкой, насыщенные громкими (и не очень) име-
нами, как-то гипнотизируют? Какая-то магия, двад-
цать пятый кадр?

Почему-то нам ужасно интересны люди, чьи лица 
знакомы по фильмам-сериалам-шоу. Ведь какая, к 
черту, разница, насколько внучка Долиной похожа 
на бабушку и кем хочет стать внучка Александра 
Маслякова? Хватит смотреть всякую чушь, пере-
ключай, Таня, на «Культуру». Но нет же, не пере-
ключаю. Лучше пойду еще себе чайку налью, с 
булочкой. И посмотрю, как растолстела Оксана Фе-
дорова. Это же так интересно!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ C
Татьяной  Веденской

НЕ ВЕРЬ, НЕ БОЙСЯ, 
НЕ СМОТРИ

Владимир Меньшов не-
сколько разочаровал жите-
лей Севастополя, которые 
пришли на встречу с ним в 
рамках кинофестиваля до-
кументальных фильмов и 
телепрограмм «Победи-
ли вместе!».

Знаменитый режиссер, 
который является президен-
том данного фестиваля, и 
зрители не сошлись во мне-
нии относительно новых 
версий всеми любимых со-
ветских фильмов. Любите-
ли кино со стажем призвали 
Меньшова посодействовать 
тому, чтобы на законода-
тельном уровне ремейки 
фильмов о войне были 
просто-напросто запре-
щены. Но наш оскароно-
сец их в этом стремлении не 

поддержал. И даже посетовал на то, что мно-
гие пожилые люди стали брюзгами.

- Далеко не всегда то, что не нравится стар-
шему поколению, надо запрещать, - говорит 
76-летний режиссер. - Молодые снимают 

фильмы для своих ровесников, и молодежь 
на эти фильмы ходит. Кроме того, уз-

нав, что такие картины уже снима-
лись раньше, многие наконец-то по-
смотрят их и сравнят с новыми. А 
так бы вообще смотреть не стали.

Не возражает Меньшов и про-
тив того, что на его знаменитые 
ленты («Москва слезам не верит» 
и «Любовь и голуби») тоже бу-
дут сняты ремейки. А вот о про-
должении картин, как говорит 
режиссер, даже речи быть не 
может.

- Как вы это представляете 
себе? Три постаревшие женщи-

ны на могиле Гоши пьют вино за 
упокой его души? Я не хочу сни-

мать фильм с таким началом, а с дру-
гим не выйдет.

Андрей Дмитриев

Меньшов защитил ремейки

Урсуляка сложно отнести к плодовитым режиссерам, зато 
каждая работа становится настоящим событием. «Лик-
видация», «Исаев», «Жизнь и судьба» и, наконец, «Тихий 
Дон». Между каждым фильмом пауза в два-три года - вре-
мя на передышку, накопление, осмысление. Сейчас как 
раз такой период...

  СЕРГЕЙ УРСУЛЯК: 
«Понимаю, что нужны перемены, 
  но боюсь революций»

ФОТО Г.УСОЕВА

FOTODOM/КОММЕРСАНТЪ

FOTODOM/КОММЕРСАНТЪ
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В течение шести меся-
цев звездная команда по-
стигала азы спортивной, 
художественной, акро-
батической гимнастики 
под руководством луч-
ших тренеров страны, и 
за это время смельчаки 
добились больших про-
фессиональных успехов. 
Однако на слуху было 
совсем другое.

В первом же выпуске 
Кристина Асмус полу-
чила разрыв связок и по 
медицинским показа-
ниям больше не смогла 
участвовать в шоу. С На-
стасьей Самбурской чуть 
позже произошла схожая 
история. Дмитрий Певцов 
обвинил проект во всех 

смертных грехах и очень 
громко хлопнул дверью. 
Сменивший его Валерий 
Николаев неудачно ис-
полнил номер на коль-
цах и попал в больницу. В 
пятом выпуске Марина 
Ким объявила о своей 
беременности, в седьмом 
- Константин Цзю слиш-
ком эмоционально отреа-
гировал на оценки жюри 
и объявил о своем уходе...

Ну а теперь имена тех, 
кто «выжил» и все-таки 
добрался до финала. Это 
Роза Сябитова, Мария Ко-
жевникова (кстати, и зна-
менитая сваха, и актриса-
депутат также получали 
травмы), Алексей Ягудин, 
Елена Бережная, Светла-

на Феофанова, Алексей 
Воевода, Евгений Папу-
наишвили, Иван Скобрев. 
Финальное шоу покажут 
28 мая. Возможно, список 
травмированных после 
этого выпуска пополнит-
ся. Зато совершенно точ-
но мы узнаем имя победи-
теля.

- На шоу я старалась 
выкладываться по мак-
симуму. На одной из тре-
нировок повредила шею, 
начались проблемы с по-
звонками. Врачи катего-
рически запретили батут, 
- рассказывает Мария 
Кожевникова. - Но все же 
финальный номер я ре-
шила сделать в воздухе. И 
это несмотря на то, что не 

совсем хорошо себя чув-
ствую на большой высо-
те, у меня тут же начинает 
кружиться голова, даже 
на балконе мне становит-
ся не по себе. Да, после 
каждой тренировки было 
дурно, мутило. Но я спра-
вилась!

- Жаль, конечно, рас-
ставаться с проектом, но 
все хорошее тоже когда-
то имеет конец, - добавля-
ет другая участница фи-
нала Роза Сябитова. - Мы 
со многими подружились. 
Обещаю, что в ближай-
шее время позову всех в 
гости и накрою большой 
стол, как это принято 
у нас, татар.

М.Н.

15 лет совместной жизни потребова-
лось актеру, чтобы понять: с этой жен-
щиной он хочет быть до конца своих 
дней.

Михаил Ефремов и его пятая жена, звукоре-
жиссер Софья Кругликова, прожив вместе мно-
го лет и родив троих детей, решили связать себя 
церковным браком. Свидетелями таинства стали 
давние друзья пары - супруги Иван Охлобыстин 
и Оксана Арбузова.

«Милостью Божией ребята повенчались! 
Многая и благая лета Михаилу и Софии!» - на-
писал Иван на своей странице в интернете, выло-
жив короткий видеоролик с церемонии, которая 
прошла в храме Софии Премудрости Божией в 
Москве.

Изначально Михаил планировал венчаться 
чуть позже, летом. Специально для этого соби-
рался ехать в Киев. И даже срежиссировал, как 
это могло бы выглядеть: они с Софьей с цветами 
в руках должны были идти друг другу навстре-
чу: она - от Софии Киевской, а он - со стороны 
Михайловского Златоверхого монастыря. Но 
что-то заставило супругов переменить декора-
ции, и свои клятвы Богу они дали в российской 
столице.

- Во время богослужения глаза мои увлаж-
нились: Софья и Миша - замечательные ребята 
и так друг другу подходят! - не скрывает чувств 
Охлобыстин. - Софа - человек добрейший. 

А Миша - один из самых 
светлых людей в моей 
жизни. Если плохо или 
есть проблемы - он пер-

вый придет на помощь.
До Софьи Михаил 
сменил четырех жен. 
Первой его супругой 
была актриса Еле-
на Гольянова. Вто-
рая, Ася Воробьева, 
которую он увел у 
своего друга Анто-
на Табакова, родила 
ему сына Никиту. За-
тем Ефремов сыграл 
свадьбу с актрисой 
Евгенией Доброволь-
ской, подарившей ему 

сына Николая. С Ксени-
ей Качалиной, родившей 

дочку Анну-Марию, актер 
прожил четыре года. Ну а 

самым удачным, по мнению 
близких, стал для Михаила 
Ефремова его нынешний, пя-
тый по счету брак с Софьей 
Кругликовой, с которой его 
когда-то очень удачно позна-

комил Гарик Сукачев.
Ольга Лесина

Напомним, что сериал «Кураж» в 
свое время вызвал целую волну воз-
мущений, а более всех негодовали 
как раз Зацепин и Резник.

«Я просто в ужасе от этого вра-
нья!» - высказывался по поводу 
фильма композитор.

«Кураж» - это позор Первого ка-
нала!» - вторил ему поэт.

С тех пор прошло два года, и те-
перь, как уверяет Стефанович, все 
былые обиды забыты.

- Не верьте тем, кто говорит, буд-
то Зацепин жуть как на меня рас-
сердился, а Резник грозился судом, 

этого не было, - рассказал 
«МН» второй муж Пугаче-
вой. - Другое дело, что мы 
какое-то время не общались. 
Но недавно, например, поздра-
вил Зацепина с 90-летием, и 
мы нормально поговорили. На-
ладились отношения и с Ильей 
Резником. В принципе они лично 
и не предъявляли мне претен-
зий - высказали свое негатив-
ное мнение о сериале, вроде как 
на что-то обиделись. Но прошло 
время, обиды забылись. И я готов 
к сотрудничеству с ними обоими. 
Так что если сложится и получится 
найти деньги, мы еще поработаем.

Андрей Князев

ЕФРЕМОВ не стал 
венчаться в Киеве

Шоу «Без страховки» 
стало самым скан-
дальным за последние 
годы на отечественном 
ТВ. Травмы, конфлик-
ты, самовольные ухо-
ды... В данном случае 
можно со всей ответ-
ственностью заявить: 
до финала добрались 
самые стойкие.

«БЕЗ СТРАХОВКИ»: 
   кто доковылял до финала?

Режиссер Александр Стефанович, 
снявший скандальный фильм «Ку-
раж» о молодых годах своей супру-
ги, наконец помирился с компози-
тором Александром Зацепиным и 
поэтом Ильей Резником.

Бывшего мужа ПУГАЧЕВОЙ простили

Когда-то они блеснули в фильме «Ретро 
втроем». Потом «втроем» оказались 
с певицей Алсу - снялись в скандаль-
ном клипе юной певицы. Теперь спу-
стя годы встретились, чтобы разыграть 
«Бумажный брак».

Великолепный дуэт - Елена Яковлева и Сергей 
Маковецкий - сыграет в трогательном, смешном 
и одновременно грустном спектакле «Бумажный 
брак» 31 мая и 29 июня на сцене театров им. Пуш-
кина и «Содружество актеров Таганки».

Невыносимый американец Стивен лечится от 
непонятной болезни. А быть может, просто при-
творяется больным, чтобы безнаказанно прояв-
лять свой тяжелый характер. Рядом с ним всегда 
находится сиделка, которая терпит все это только 
из-за выгодной работы, но каждый день собирает-
ся сбежать, покинуть этот замкнутый круг. А так-
же врач Стивена, собирающийся уехать на работу 
в Америку. На самом деле все трое - удивительно 
одиноки и вряд ли кому-то нужны. Именно поэто-
му они вместе. Хотя бы для того, чтобы поддержи-
вать друг друга...

МАКОВЕЦКИЙ 
и ЯКОВЛЕВА снова вместе

УЖЕ В ПРОДАЖЕ
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Новая волна «бабушек шоу-
бизнеса» во главе с Мадонной и 
Мерил Стрип с успехом сопер-
ничает с молодым поколением, 
часто затмевая слишком само-
надеянную молодежь. Плане-
тарно знаменитый хит Believe 
тому доказательство.

Пройдя за 50 лет карьеры 
через феноменальный успех, 
разводы и разочарования, про-
блемы со здоровьем (синдром 
хронической усталости) и деть-
ми (ее дочь в 41 год поменяла 
пол, став мужчиной), неукро-
тимая армянка Шер предпри-
нимает очередную попытку 
вернуться в лидеры с альбомом 
Closer to the Truth.

- Судя по названию вашего 
альбома («Ближе к правде»), 
вы намерены рассказать о 
себе что-то новое?

- За мной давно закрепилась 
репутация той, которая все вы-
сказывает напрямую.

- Давайте проверим... Ска-
жите честно, сколько време-
ни вам требуется  по утрам, 
чтобы превратиться в Шер?

- Около двух часов! Разница 
между Шер, которую вы видите 
на публике, и Шер, которую я 
вижу в зеркале по утрам, огром-
ная! И я не уверена в том, кото-
рую из них предпочитаю...

- Ваш последний диск вы-
шел с интервалом в 12 лет по 
отношению к предыдущему. 
Почему такая длинная пауза?

- Я совершенно забыла о 
моей музыкальной карьере. 
Мой мозг не посылал мне сиг-
налов о том, что мне необхо-
димо срочно бежать в студию, 
чтобы записать очередной диск. 
В прошлом у меня уже был про-
стой сроком в 8 лет. Иногда мои 
диски были успешными, иногда 
провальными, но в общем и це-
лом я считаю, что в творческом 
плане я уже все сказала.

- Не так давно вы в те-
чение трех лет выступали 
с сериями концертов в Лас-
Вегасе. Вы там не скучали?

- Я всегда заболеваю в этом 
городе, где не рекомендуется 
много разговаривать из-за 
слишком сухого воздуха. 
Петь там очень трудно. 
Это был интересный и 
обогащающий опыт, но 
я предпочитаю вы-
ступать с настоящи-
ми концертами, не-
жели быть просто  
достопримеча-
тельностью, 
ч а с т ь ю 
програм-
мы туро-
ператора на-
равне с визитом 
в казино и прочими 
развлечениями. К 
тому же я была вы-
нуждена мириться с 
публикой, которая 
оказалась старше по 
возрасту, чем обычно. 
В зале, где я выступа-
ла, было невозможно  
вставать с мест и тан-
цевать.

- Вы больше не вы-
ходите в свет?

- Очень редко. Мне 
хотелось бы выходить 
почаще, но я ненавижу 
папарацци. Каждый раз 
это целая драма!

- Вы иногда слушае-
те ваши прежние запи-
си, готовясь к предсто-
ящему турне?

- Я никогда не слушаю 
свои записи. В США всем 
известно - и вы можете это 
проверить, - что я не при-
надлежу к числу фанатов 
Шер.

- Вы намерены еще долго 
прыгать на сцене со своими 
старыми хитами?

- Я знаю, что публике хо-
чется услышать знакомые 
мелодии, но не могу каждый 
раз исполнять все хиты моей 
долгой карьеры. Я не отрицаю 
ностальгию, но теперь, к моему 
собственному удивлению, моя 
публика состоит в основном из 
молодежи, которая хочет слу-
шать новые свежие мелодии. Я 
поддерживаю контакт с моими 
фанатами через Twitter.

- Вы помните вашу встре-
чу с Сонни Боно (супруг Шер, 
в начале карьеры 
они пели дуэ-
том, после 
него у Шер 
осталась 
дочь)?

- Еще бы! 
В первый 
раз он по-
казался мне 
у ж а с н о 
у р о д л и -
вым и в то 
же время ин-
тригующим. 
Он обладал 

экстраординарной харизмой. 
Ему тогда было 27 лет, он был 
на 10 лет старше меня и работал 
доставщиком заказов на дом 
в мясном магазине. Через год 
мы поженились. В том же году 
наша песня I got you babe стала 
номером один в хит-параде. А 
потом мы стали ведущими те-
лешоу «Комедийный час Сон-
ни и Шер», где речь часто шла 
о сексе. В те годы это была во 
многом запрещенная тема. Я 
помню, что представляла 
программу в коротком 
топике с голым пуп-
ком наружу.

- А через 8 лет 
вы развелись. 

Почему?
- Я вы-

росла, по-
в з р о с л е л а 
и больше не 

хотела нико-
му подчиняться 
и быть зависимой. 

У Сонни был сложный ха-
рактер. Моя жизнь была очень 

далека от розового романа. Но, 
несмотря на все наши ссоры, мы 
не выставляли нашу личную 
жизнь напоказ, все наши про-

блемы оставались в четы-
рех стенах.

- В результате 
вы создали имидж 
слишком «чистень-
кой пары», кото-
рый позже пошел 
вам во вред в гла-
зах пуб лики.

- Я пыталась из-
менить наш стиль, 
придать ему больше 
рельефа, но Сонни 
противился. Из нас 

двоих он был бо-
лее «чистень-

ким». Хотя 
я тоже ни-
когда не 
л ю б и л а 
эксцессы 
и нарко-
тики. Нет, 
я попро-
бовала, но 
ощущения, 
которые 
они вызы-
вают, мне 
не понра-
в и л и с ь . 
Что же 
касается 
С о н н и , 
то он не 
выносил 
т е р я т ь 
контроль 
ни над со-
бой, ни над 

ситуацией. Воля до-
минировала у него над 
всем остальным!

- Вы сделали еще одну по-
пытку, выйдя замуж за роке-
ра Грегга Оллмана...

- Этот брак 
длился все-
го девять 

дней. Зато у 
меня появился 

сын Элайджа 
Блу. А потом все 

завертелось, как в 
водовороте: я ездила 

в турне, пела в Лас-Вегасе, 
играла на Бродвее, и мне стали 
предлагать роли в кино. «Ма-
ска», «Силквуд», «Лунный свет».

- Почему после успеха в 
кино в 80-е вы забросили это 
дело в 1990-2000-е годы? Гово-
рят, вы отказались от роли в 
фильме Ридли Скотта «Тель-
ма и Луиза», который потом 
номинировался на «Оскар» и 
получил его за сценарий.

- Я не отказалась. Я взялась 
бы за эту роль с восторгом, но 
в тот момент я была серьезно 
больна. Я не хотела, чтобы об 
этом стало известно, и предпоч-
ла распустить слухи об отказе. 
Это лучше, чем быть зачислен-
ной злыми языками в катего-
рию несчастных страдалиц. В 
конце концов я вылечилась и 
отправилась на долгие гастро-
ли. А когда вернулась, мной 
перестали интересоваться.

- А сегодня?
- Сегодня я нахожусь в стран-

ной ситуации. Я слишком ста-
рая, чтобы играть роли моло-
дых, и слишком молодая, чтобы 
играть роли старух. Нужно об-
ладать богатым воображением, 
чтобы предложить мне роль.

- Вы попали в среду шоу-
бизнеса в 16 лет. Ваша мать 
давала вам советы?

- Она всегда говорила: «Твоя 
очередь придет. Верь!»

- Скажите, чем вы больше 
всего гордитесь?

- Долголетием моей карье-
ры. Добиться «Оскара» и про-
чих наград не так уж сложно. А 
вот удержаться в шоу-бизнесе 
надолго - это почти подвиг. И 
самое интересное: я получаю 

каждый раз удовольствие на 
сцене, несмотря на то, что по-
вторяю тот же самый текст и те 
же самые жесты.

- Деньги, которые вы за-
рабатывали, наверное, были 
хорошим дополнением к это-
му удовольствию? Над вами 
даже подшучивали из-за коли-
чества рекламных роликов с 
вашим участием...

- Не надо забывать, что в те 
годы я в одиночку воспитыва-
ла двух детей. Самое главное, 

что я добилась своей 
цели. Я всегда была 

женщиной с че-
столюбием и 

амбициями. 
К счастью, 
мне выпал 
шанс. Не-
смотря на 
все усилия, 
в вашей 
к а р ь е р е 

неизбежно 
н а с т у п а е т 

период, когда 
никто больше 

не хочет вас видеть 
и слышать. Но, в кон-

це концов, мне всегда удавался 
возврат в шоу-бизнес.

- Может быть, потому, 
что вы никогда не боялись 
экспериментов, трансфор-

мируя вашу внешность и 
стиль одежды.

- Мне всегда было на-
плевать, что обо мне го-
ворят. В начале моей ка-
рьеры многие надо мной 
насмехались. Но когда 
я получила в 1988 году 

«Оскар», всем было не до 
смеха! Сегодня уже  ничье 

мнение не может вывести 
меня из равновесия.

- Как вы реагировали, когда 
узнали, что ваша дочь Чести-
ти намерена сменить пол и 
имя на Чез?

- В конечном итоге я этим 
горжусь. Но когда она впер-
вые поделилась со мной своим 
решением, мне, не говоря уж 
о моей матери, было трудно 
свыкнуться с этой мыслью. Мы 
долго не могли привыкнуть го-
ворить о ней как о мужчине. Но 
теперь все вошло в норму. И мы 
близки как никогда.

- Быть вечно молодой Шер 
дорого стоит?

- Эту тайну похоронят вме-
сте со мной! Могу сказать вам 
одно: только на одни костюмы, 
которые надо постоянно ме-
нять, уходит целое состояние.

- Вы всегда носили туфли 
на очень высокой платфор-
ме. Это часть вашего стиля 
или вынужденная необходи-
мость?

- Да, я люблю высокие ка-
блуки и кожаные куртки, же-
лательно с рисунками. И не со-
бираюсь меняться. Я достигла 
всего самостоятельно. Я нача-
ла с нуля, возможно, и пришла 
к нулю, но я никому ничего не 
должна, я единственная за все в 
ответе.

- Это правда, что у вас на 
ягодицах татуировка?

- Правда. Но чтобы ее уви-
деть, надо платить! Как в поке-
ре (смех). Это наследственное. 
Моя бабушка носила лифчики 
из черного кружева в 82 года.

- В этом и заключается се-
крет вашей сексуальности?

- Нет. Быть сексапильной - 
это искусство, дар и магия.

- В чем заключается ваш 
основной талант?

- В моем дурном вкусе!

Людмила Гаршери, 
собкор «Мира новостей» 

в Париже

Королева хит-парадов, дива Лас-Вегаса, обладательница «Оскара» 
и трех «Золотых глобусов», она обладает уникальным стилем, 
который многие считают дурным вкусом. Но, несмотря на критику и 
насмешки, эта женщина и в 70 лет не утрачивает интерес публики.

Фото REX/FOTODOM

С дочерью 
Честити

С Греггом 
Оллманом

в

С первым мужем 
Сонни
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Настоящее нашествие 

россиян испытал за эти 
11 дней французский 

курорт. С каждым годом 
на Каннский фестиваль 
едет все больше наших 

соотечественников - 
связанных с кино и не 

связанных с ним вовсе. 
Ведь главное тут - не 
фильмы посмотреть, 

а себя на красной 
дорожке показать. 

Впрочем, российский 
фильм, представленный 

на фестивале, тоже без 
награды не остался.

Кто приехал по делу, 
так это режиссер Ки-
рилл Серебренников. Его 
фильм не попал в основ-
ной конкурс, но вошел 
в престижный «Особый 
взгляд». Именно Сере-
бренников и увез с собой 
приз - премию Франсуа 
Шале, которая присужда-
ется независимым жюри. 
Есть что отметить! Ну а 
непосредственно показ 
фильма Кирилл и его 
многочисленная коман-
да отметили закрытым 
банкетом. Трепетный ре-
жиссер попросил, чтобы 
вечеринка прошла кулу-
арно, без прессы, поэтому 
участников усадили в ма-
шины и целый час везли 
красивыми дорогами в 

неизвестном направле-
нии. Судя по всему, банкет 
прошел удачно. Причем 
настолько, что на следую-
щий день вся российская 
делегация ходила в чер-
ных очках, пеняя якобы 
на яркое солнце.

Знакомые лица встре-
чались и на кинорынке. 

Закупать чу-
жие фильмы 
и предлагать 
свою продук-
цию приеха-
ли, например, 
Федор Бон-
дарчук и Ка-
рен Шахназа-
ров. Первый, 
как говорят, заключил 
здесь крупный контракт 
с китайцами. В павильоне 
«Роскино» также всегда 
можно было застать ту 
или иную российскую 
знаменитость - Вера Гла-
голева, Алиса Хазанова, 

да и многие другие пред-
ставляли свои проекты. 
Но самая активная жизнь 
кипела, конечно, на крас-
ной дорожке Дворца фе-
стивалей. Достать билеты 
в зал «Люмьер», а соот-
ветственно и на дорожку 
совсем не просто. Но все 
наши люди с этой задачей 
легко справились. Рекорд-

сменами посещения до-
рожки - по четыре раза 
- стали светская львица 
Лена Ленина, актрисы 
Валерия Кожевникова и 
Светлана Устинова, а так-
же телеведущая Екатери-
на Мцитуридзе. Дважды 
отметились модельер 
Ульяна Сергеенко, все 
та же Алиса Хазанова и 
экс-участница «Дома-2», 
а ныне жена миллионера 
Виктория Боня. Самыми 
скромными оказались 
Светлана Ходченкова, 
Владимир Хотиненко, 
Виктория Лопырева и 
Елена Лядова с Владими-
ром Вдовиченковым - они 
предстали перед фотогра-
фами всего мира лишь 
один раз.

...Когда на дорожке 
внезапно появилось поч-
ти трехметровое воло-
сатое чудовище, некото-
рые экзальтированные 
дамочки картинно ах-
нули. Чудище оказалось 
вполне себе безобидным 
героем картины «Тони 
Эрдман», однако это не 
помешало острякам по-
иронизировать, что вну-
три скрывается... Лена 
Ленина, которая каждый 
год выдумывает что-то 
эдакое и шокирует сво-

ими невообразимыми 
прическами участников и 
гостей фестиваля. Кстати, 
знают нашу Лену не толь-
ко российские, но и почти 
все французские фото-
графы - когда-то Ленина 
довольно активно мель-
кала на местном ТВ.

К еще одной россиянке 
было повышенное вни-
мание. На одной дорожке 

с красавицей 
С в е т л а н о й 
Ходченковой 
оказался... из-
вестный аме-
р и к а н с к и й 
трансвестит 
Miss Fame - мо-
дель, визажист 
и музыкант.

К а ж д ы й 
день после за-
ката солнца 
пляжи Круазет 
расцветали ве-
черинками. Су-

ровые охранники жестко 
фильтровали публику, 
сверяясь со списками и 
придирчиво разглядывая 
наряды. Попасть внутрь 
можно было только по 
приглашениям, хотя не-
которым девушкам с 

помощью красоты и 
обаяния удавалось про-
сочиться и так. Скажем, 
на вечеринку Paradise 
русский люд пробивал-
ся всеми правдами и 
неправдами - ведь там 
должен был высту-
пать Илья Лагутенко. 
Наши сограждане бук-
вально зубами выгрызали 
приглашения на эту ту-
совку, а в итоге попали на 
странный перформанс от 
дизайнера Алены Коно-
новой. А Илья Лагутенко 
всего лишь скромно стоял 
за пультом.

Вторая большая рус-
ская вечеринка - The 
Cannes Award Gala, - 
устроенная продюсером 
Ольгой Балаклеец, собра-

ла довольно много рус-
скоговорящих, но про-
живающих все-таки не 
в России, а в Европе. Из 
безусловно знакомых 
лиц были актрисы 
Наталья Бочкарева 
и Валерия Кожевни-
кова, а также шоумен 
Андрей Фомин. Ната-
лья и Валерия быстро 
нашли общий язык и 
принялись обсуждать 
свои проекты. Ко-
жевникова в одной 
из программ пред-
ставила на Каннском 
фестивале корот-

кометражный фильм 
британского режиссера 
Эдриана Виториа Leni.
Leni, где сыграла знаме-
нитую Лени Рифеншталь. 
Бочкарева приехала с ми-
стически-философским 
фильмом «Свободный 
день», к которому написа-
ла сценарий и сама сняла 
в качестве режиссера. Од-
нако долгого разговора у 
девушек не получилось. 
Наталью отвлек ее новый 

ухажер. Как оказалось, 
молодого человека зо-
вут Александр Кононен-
ко и он дизайнер. Пара 
ушла целоваться на бе-
рег, а Кожевникова про-
должила разговоры об 
искусстве с голливудской 
актрисой Радой Мит-
челл...

Впрочем, не только 
светской жизнью славен 
Каннский фестиваль. И 
пока русские напропа-
лую гуляли, жюри выби-
рало лучших из лучших. 
Официальные итоги 
фестиваля таковы:

«Золотая пальмовая 
ветвь» - «Я, Дэниэл Блэйк» 
(Великобритания, Франция).
Гран-при жюри - Ксавье 
Долан, «Это всего лишь 
конец света» (Канада, 
Франция).
«Лучшая женская роль» - 
Жаклин Хосе, Ma’ Rosa 
(Филиппины).
«Лучшая мужская 
роль» - Шахаб Хоссейни, 
«Коммивояжер» (Франция, 
Иран).
«Лучший режиссер» - Оливье 
Ассайас, «Персональный 
покупатель» (Франция), 
Кристиан Мунджиу, 
«Выпускной» (Румыния, 
Франция, Бельгия).

Али Магомедов,Канны. Фото автора
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Серебренников 
и его команда

Ходченкову смутил американский трансвестит

Шахназаров на кинорынке

Остряки 
шутили: 

неужели там 
прячется 
Ленина?

красивыми дорогами в 

неизвестном направле

голева, Алиса Хазанова, 

да и многие другие пред-
ставляли свои проекты

Бочкарева 
и ее новый 
избранник
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После участия в «Евровидении» гонорары певицы выросли 
в разы. Плюс ее супруг считается одним из самых дорогих 
фотографов. Словом, звездная чета накопила приличную 

сумму и теперь присматривается к недвижимости в модном 
среди богатых русских Лондоне.

 
КУДА СХОДИТЬ

В последние выходные 
мая в парке «Сокольники» 
традиционно будут отме-
чать День защиты детей. 
На центральной площади 
начнет свою работу дет-
ский городок. Профессио-

нальные аниматоры об-
учат ребят подвижным и 
интеллектуальным играм, 
проведут состязания и 
выберут победителя, а на 
мастер-классах научат из-
готавливать поделки сво-
ими руками. Но это еще 
не все! В рамках праздни-
ка откроется мобильная 
фабрика мороженого, и 
можно будет самостоя-
тельно приготовить себе 
холодное лакомство на 
свой собственный вкус. 
Кондитеры расскажут, 
что нужно делать, что-
бы в результате получи-
лись пломбир, эскимо или 
крем-брюле.

Основная экспозиция 
разместится в подклете 
особняка. Подземелье ста-
ринного замка откроется 
впервые для посетителей. 
А обстановка здесь такова, 
что запросто можно уви-
деть тень отца Гамлета и ус-
лышать заклинания ведьм 
из «Макбета». Здесь будет 
представлено не меньше 
ста экспонатов: авторские 
куклы, костюмы шекспи-
ровских героев, фигуры в 
человеческий рост, «готи-
ческая кровать», упомяну-
тая Шекспиром в завеща-
нии, платье Елизаветы I... 
Детям понравится забава 
времен Шекспира - «хож-
дение по потолку» с помо-
щью зеркальца. Взрослые 
изучат «внутренности» те-
атра «Глобус» - выстроен 
точный макет, и его раз-
меры (2х2 метра) позволят 

рассмотреть сцену, атриум, 
амфитеатр, партер со стоя-
чими местами по 2 пенса, 
места для знати... Но самое 
интересное - здесь откроет-
ся Почта Джульетты! На-
писав письмо и опустив его 
в старинный палисандро-
вый ящик, можно получить 
ответ от секретаря Джу-
льетты. «Почта России» 
гарантирует доставку всех 
писем в Клуб Джульетты в 
Верону!

«Маскарад»
(Театр имени 

Вахтангова, 28 мая)

Драму Михаила Лер-
монтова поставил прослав-
ленный Римас Туминас и 
назвал это действо «тер-
ритория свободы». Ведь 
здесь никто ни перед кем 

не держит ответа - лица 
скрыты за масками. Что 
такое маскарад в Театре 
им. Вахтангова? Это празд-
ничная музыка и танцы, 
маски и переодевания, не-
победимое веселье, шутки, 
сарказм. В главных ролях 
Евгений Князев, Лидия 
Вележева, Виктор Добро-
нравов, Мария Волкова 
и Леонид Бичевин. Осо-
бое значение в спектакле 
имеет музыка, создающая 
дополнительный эмоци-
ональный и смысловой 
план. Главной музыкальной 
темой стал вальс Арама 
Хачатуряна, созданный им 
аж 70 лет назад специально 
для Театра им. Вахтангова.

До недавнего времени 
Салтыкова считалась вполне 
себе успешной бизнесвумен. 
У артистки был именной Дом 
красоты и стиля, который 
представлял эксклюзивные 
коллекции одежды и обши-
вал богатых и знаменитых. 
Но сегодня, судя по всему, все 
это в прошлом. Ирина реши-
ла перезапустить свою певче-
скую карьеру, и в этом звезде 
90-х активно помогает ее дочь 
Алиса, кстати, тоже певица, 
правда, пока что начинаю-
щая. Для мамы она теперь пи-
шет песни.

- Мне уже давно надоел тот 
репертуар, который я испол-
няла. По большому счету все 
было одно и то же, - призна-
лась Ирина Салтыкова «МН». 

- А я за это время из-
менилась, конечно, мне 
хотелось перемен: и в 
манере исполнения, и 
в вокале, и в музыке. 
Алиса как будто это 

почувствовала и написа-
ла для меня песню.

Одной композицией дело 
не обошлось, теперь Алиса 
взяла настоящее шефство над 
мамой. И пишет для нее це-
лый альбом!

- Это совершенно другой 
репертуар, непривычный для 
меня. Я там трудно узнавае-
мая, - говорит Ирина. - Но я не 
боюсь риска, не боюсь пере-
мен. И дочь меня поддержи-
вает, сейчас мы с ней лучшие 
подружки. Конечно, перио-
ды у нас бывали разные, кто 
скажет, что у него с детьми 
не было конфликтов, скан-
далов, тот соврет. Я от нее 
никогда ничего не скрывала, 
старалась разговаривать обо 
всем, запретных тем у нас не 
было. Но все-таки воспитыва-

ла Алису очень строго. У меня 
был тотальный контроль, я 
знала все: чем она занимается, 
с кем общается. Понятно, что 
это не очень нравится детям. 
Но в конечном счете любовь 
победила. Сейчас смотрю на 
дочь и просто кайфую!

По словам Салтыковой, те-
перь она полна самых радуж-
ных планов, готова удивить 
не только домашних, но и ши-
рокую публику. И оставляет в 
тени тот факт, что на творче-
ство у нее просто появилось 
время. Ведь свой бизнес поп-
диве пришлось закрыть.

- Конечно, все случилось 
из-за кризиса. Но я не парюсь! 
- не унывает Ирина. - Мой 
жизненный опыт показал, что 
даже самые большие неуда-
чи нужно воспринимать спо-
койно, достойно. Зато теперь 
меня Алиса так радует! Вот 
она и есть мой самый успеш-
ный в жизни проект!

Ксения Позднякова

Британские таблоиды ут-
верждают, что жилье в их сто-
лице уже имеют актриса Ин-
геборга Дапкунайте, певица 
Алсу, жена футболиста Павла 
Погребняка - Мария и многие 
другие оте чественные зна-
менитости. Так что Гагариной 
скучно не будет. Пока же, при-
ехав в Лондон в рамках своего 
европейского тура, Полина по-
общалась с риелторами и при-
ценилась к тамошней недвижи-
мости. Что и говорить, жилье 
недешевое - таунхаусы стоят от 
миллиарда рублей, квартиры - 

от 300 миллионов. Но, судя по 
всему, для Гагариной эти суммы 
вполне подъемные - по оценке 
«Форбс», она входит в десятку 
самых высокооплачиваемых 
звезд отечественного шоу-
бизнеса. Куда сложнее, счита-
ет Гагарина, адаптироваться к 
жизни в британской столице.

- Мне кажется, что русским 
здесь нелегко привыкнуть ко 
всем законам, ограничениям, 
диким налогам. Должна быть 
жилка авантюризма и риска, 
чтобы решиться на переезд, - 
говорит Полина.

Справедливости ради сто-
ит заметить, что и на родине в 
жилищных условиях Гагарина 
отнюдь не стеснена - в феврале 
2014 года она переехала в квар-
тиру площадью 137 квадрат-
ных метров в центре Москвы 
близ станции метро «Маяков-
ская».

М.Н.

Одна из ярких особенностей 
радиостанции «Страна FM» 

89,9 - это мультиформат. 
И теперь эфир можно будет не 

только слушать, но и смотреть!
В основе эфирного звучания 

радио «Страна FM» - русско-
язычные хиты и совершенно но-
вые качественные композиции. 
Популярный рок и авторская 
песня, эстрада и поп-музыка, но-
вый мейнстрим, фолк, рэп, хиты 
интернета - все это в эфире ра-
дио «Страна FM». Главная цель 
радиостанции - объединить лю-
дей разных возрастов, живущих 

на территории вещания, позна-
комить их с культурой крупных 
городов и российской глубинки, 
рассказать всем о том, в какой 
замечательной стране мы жи-
вем и как мы ею гордимся.

На «Стране FM» можно ус-
лышать легендарные голоса и 
новые имена! А теперь эфир 
радио «Страна FM»  можно не 
только слушать, но и смотреть. 
Вниманию тех, кто мечтает о 
карьере телеведущего и верит 
в себя! Объявляется кастинг 
телеведущих развлекательно-
го музыкального эфира и про-
грамм на «Стране FM»! Не упу-
сти свой шанс!

От вас: фотогеничная 
внешность, грамотная речь, 
креативность, артистичность, 
умение эмоционально по-
давать информацию. Кроме 
того, стрессо устойчивость, 
желание работать в команде, 
постоянно развиваться в про-
фессии и осваивать новое.

Наши условия: оформле-
ние согласно ТК РФ, полная 
занятость. Заработная плата 
- по результатам собеседова-
ния.

Для записи на кастинг при-
сылайте резюме (с контакт-
ным телефоном!) и фотогра-
фии на адрес: hr@strana.fm

Салтыкова  
лишилась бизнеса 
и готова снова петь
В жизни звезды 90-х Ирины Салтыковой случился 
крутой поворот. Кризис сделал свое черное дело: 
певица забросила ставший убыточным бизнес и 
решила... вернуться на сцену!

Гагарина 
присматривается 

к Лондону
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День защиты детей
(Парк «Сокольники», 
28-29 мая)

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

«Шекспир/тайна» (Усадьба Салтыковых-
Чертковых, с 24 мая по 28 августа)

«Страна FM» объявляет 
кастинг ведущих
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Выводите жидкость 
правильно

Известный экс-
перт в области сни-
жения веса, член 
Института функ-
циональной меди-
цины (IFM, США) 
доктор Михаил Гав-
рилов говорит, что 
ставить себе задачу по-
худеть к определенной 
дате в корне неправильно. 
«Разумеется, можно взять себя 
в руки и сбросить несколько 
кило. Однако едва наступит со-
бытие, к которому вы худели, и 
человек расслабляется. В ито-
ге вес возвращается, причем 
чаще всего и с прибавкой. Рас-
сматривать такое похудение к 
какой-либо дате нужно как кра-
ткосрочную цель на пути нор-
мализации вашего веса. То есть 
задачу надо форму-
лировать так: к лету 
сброшу 5-6 кг, а по-
том за три месяца по-
худею еще на 6-8. За это время 
можно приобрести множество 
здоровых привычек, соблюдая 
которые вы сможете сохранять 
свою стройность», - советует 
доктор Гаврилов.

Иногда лишний вес кроется в 
избытке жидкости в организме. 
Поэтому в первые недели чело-
век худеет главным образом за 
счет выведения этой воды.  При 
условии, что со здоровьем у вас 
все в порядке, отечность прово-
цируют обилие соленой 
или сладкой пищи в 
рационе (особен-
но съеденной 
вечером), зло-
употребление 
фастфудом и 
полуфабрика-
тами (токсины 
у д е р ж и в а ю т 
воду в организ-
ме). Если вы пьете 
мало воды, организм 
будет экономить жид-
кость и накапливать ее про 
запас. 

Как решить проблему отеч-
ности? Сократите потребление 
соли и сахара, пейте достаточ-
ное количество воды. Обратите 
внимание на количество жи-
вотного белка в рационе. Если 
вы столкнулись с задержкой 
жидкости, продукты животного 
происхождения (лучше всего 
белое мясо) нужно есть 3 раза 
в сутки.

Обратите внимание на ли-
стовые овощи и зелень - в них 
много клетчатки, которая так-
же способствует выведению 
излишков жидкости и токси-
нов, образующихся при распаде 
жира. Уместны и легкие моче-
гонные средства, например чай 
из брусничного листа, морс из 
клюквы, а также легкие лим-
фодренажные процедуры и 
массаж.

Иногда причиной задержки 
жидкости и увеличения коли-
чества жировых клеток в ор-
ганизме становится пищевая 

непереносимость. Она появля-
ется из-за того, что некоторые 
продукты провоцируют вы-
брос в кровь большого количе-
ства Ig (антител) определенно-
го титра. Чаще всего пищевую 
непереносимость вызывают 
молочные продукты (как пра-
вило, цельное молоко), красное 
мясо, цитрусовые, продукты с 
глютеном. Дополнительными 
симп томами пищевой непере-
носимости могут быть повы-

шенная утомляемость, 
нарушение деятель-

ности ЖКТ, очень 
медленная потеря 
веса.

Какая груп-
па продуктов 
может вызвать 
у вас неперено-
симость? Ведите 

пищевой дневник 
и фиксируйте свое 

самочувствие после 
еды. Это самое простое. 

Можно сдать иммунофер-
ментный анализ крови (ИФА).

Продукт, который вы не 
переносите, нужно полностью 
исключить из рациона дней 
на 10, чтобы без остатка вы-
вести провоцирующий вос-
паление фактор из организма. 
Через 3 недели после отказа вы 
заметите улучшение состоя-
ния - должны пройти симпто-
мы со стороны ЖКТ, утом-
ляемость. Полностью вся 
симптоматика пройдет через 
6 недель, а для полного восста-
новления организма понадо-
бится около 4 месяцев. 

Худеет тот, 
кто высыпается

Диетолог Наталья Григо-
рьева считает, что шансы по-
худеть у человека, который не 
высыпается ночами, очень 
невелики. Ведь в течение 
дня в организме пре-
обладает угле-
водный обмен, 
а ночью жиро-
вой. «Ночью мы не е д и м , 
поэтому глюкозу для поддер-
жания работы головного моз-
га добываем из жира, который 
запасаем днем. Контролирует 
этот процесс гормон роста - он 
помогает извлекать из запасов 
жиры. А активизирует гормон 
роста мелатонин, пик синтеза 
которого приходится на проме-
жуток с 12 ночи до 3-4 утра. При 
некачественном сне смещаются 
циркадные ритмы, нарушается 
естественный ритм выработ-
ки гормонов и соответственно 

расщепление жира ночью. В 
среднем за ночь можно сжигать 
порядка 30 г жира. Но если че-
ловек спит прерывисто, поздно 
ложится, то сжигается, напри-
мер, только 20 г, а остальные 
10 г мы «кладем на полочку».  
Если человек долгое время не 
набирает нужное количество 
часов сна, спит беспокойно, тре-
вожно, смещается гормональ-
ный баланс, что влечет за собой 
изменение углеводного обмена, 
работы щитовидной железы, 
водно-солевого обмена, синтеза 
белка», - говорит доктор Григо-
рьева.

Любые нарушения сна нуж-
но своевременно корректиро-
вать, например, обратив вни-
мание на гигиену сна. В этом 
могут помочь и минералы - ведь 
бессонница нередко связана с 
недостатком кальция и магния. 
И если дополнительную дозу 
кальция получить достаточ-
но легко, съев кусочек сыра 
или выпив стакан молока, 
то суточную дозу магния на-
брать не всегда просто. По-
этому его лучше принимать в 
таблетированной форме. Не 
лишним будет проверить и 

уровень мелатонина, особенно 
тем, кто часто меняет часовые 
пояса. При его недостатке мож-
но принимать добавки с мелато-
нином, которые вам выпишет 
врач.

Стресс - вон!
Еще одна причина лишнего 

веса - стресс, который, как из-
вестно, принято заедать. При 

этом стресс сопряжен с вы-
работкой гормона кортизола. 
Это важный гормон, уровень 
которого в норме повышается 
утром (это помогает нам про-
снуться) и падает к концу дня. 
У людей, которые испыты-

вают постоянные сильные 
нервные перегрузки, фи-
зиологические колебания 
кортизола изменяются. 

В частности, утром он 
поднимается, но не 
высоко, зато вечером 
зашкаливает. Такое 
же изменение уровня 
кортизола характер-
но и для людей с лиш-
ним весом, особенно 
если жир локализует-
ся в области живота. 

Как следствие, у таких 
людей активизируется 
чувство голода вечером: 
они могут съесть бук-
вально все, что не при-
бито к тарелке.

К тому же повышен-
ная выработка корти-
зола ведет к увеличе-

нию синтеза инсулина, 
который резко снижает 

уровень глюкозы в крови, 
что опять же приводит к 
появлению чувства голода 
и провоцирует жор.

Ну и остается добавить, 
что при переизбытке гор-
мона кортизола возникает 
нечувствительность клеток 
к его действию. Более того, 
организм вынужден защи-

щать клетки от воздей-
ствия кортизола (если 
его много, он их разру-
шает) и делает это путем 

отложения жировой про-
слойки, обычно в области жи-
вота. «Именно поэтому при по-
тере веса очень важно снимать 
уровень тревожности, снижать 
градус напряжения. В данном 
случае техники, которые ра-

ботают, очень 
индивидуаль-
ны: для кого-
то это спорт, 
для кого-то 
м е д и т а ц и я , 
для кого-то 
дыхательные 
упражнения и 
прочее. Очень 
важно менять 
отношение к 
стрессу, ведь 
н е к о т о р ы х 
людей даже 
банальная жи-
тейская ситу-
ация может 
вывести из 
равновесия, а 

другие относительно спокойно 
относятся к достаточно серьез-
ным проб лемам», - заключает 
Наталья Григорьева.

Хорошо в случае стресса 
принимать и омега-3 жирные 
кислоты. Они повышают чув-
ствительность клеток к корти-
золу, тем самым снижают вы-
работку этого гормона.

Арина Петрова

Диета диете рознь
Диета со сниженной калорийностью - до 1000 

ккал, а также голодные дни - все это не только не 
ускоряет снижение веса, а, наоборот, тормозит 
потерю лишних килограммов. С чем это связано? 
В условиях резкого дефицита калорий организм 
начинает экономить энергию, в том числе и на ос-
новной обмен веществ. Как следствие, снижает-
ся скорость всех обменных процессов - как рас-
пада, так и синтеза. Замедляются расщепление 
жира, образование гормонов, которые участвуют 
в утилизации жировых запасов, контроле аппети-
та, синтезе мышечных волокон. Если вы худеете, 
оптимальный дефицит по калориям - минус 500 
ккал от ваших суточных энергозатрат.

Чаще всего 
пищевую 

непереносимость 
вызывают молочные 

продукты (как правило, 
цельное молоко), красное 

мясо, цитрусовые, 
продукты 

с глютеном.
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На пороге сезона отпусков 
проблемой сброса лишних 

килограммов озабочены 
многие. Как сделать это 
эффективно, а главное - 

безопасно для здоровья? На 
эти вопросы «Миру новостей» 

ответили эксперты.
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Вопросы и ответы
Во что сажать будем? Вари-

антов множество - и бюджет-
ных, и затратных. Аккуратно 
смотрятся большие деревян-
ные или пластиковые ящики. 
Главное, чтобы они были оди-
наковыми или в едином стиле. 
Вариант подешевле - прочные 
пластиковые пакеты, плотно 
набитые питательным грун-
том. Огурцы и высокорослые 
томаты при хорошем уходе не-
плохо себя чувствуют в 10-лит-
ровых мешках. Для растений 
поменьше годится и 3-5-литро-
вый объем, например разре-

занные пластиковые бутыли 
или канистры.

Емкости с рассадой лучше 
разместить на широких по-
доконниках или стеллажах. 
Планируете ставить на полу? 
Убедитесь, что там растени-
ям не темно. А если пол хо-
лодный, скажем, бетонный, 
то подложите листы пено-
пласта или широкие доски.

В ящиках, горшках и прочих 
емкостях есть дренажное от-
верстие? Ставьте их на поддо-
ны, иначе вода будет сочиться 
на пол. Заливать растение не 
в ваших привычках? Можно 
обойтись без отверстия для сто-

ка. Но тогда придется сделать 
на дне емкостей дренаж из ке-
рамзита, гравия или крупнозер-
нистого песка слоем 5-7 см.

Все по списку
Томаты для балкона сто-

ит выбирать низкорослые, 
чтобы не занимали много 
места. Самые популярные - 
скороспелые и некрупные. 
Присмотритесь к сортам 
Анжелика, Жемчужинка, 
Балконное чудо и Пиноккио. 
Огурцы, если живете высоко, 
то самоопыляемые, чтобы не 
опылять самим. Смело выби-
райте Стрекозу, Кукарачу или 
Московский тепличный. В 
компанию к огурцам и поми-
дорам можно добавить сорта 
сладкого перца. Это Курьез, 
Карат, Акварель, Конфетка. 
Все эти культуры требуют 
много света, северная сторо-
на им противопоказана.

Не теряйте бдительности 
в летнюю жару. На южной 
стороне растениям, в первую 
очередь огурцам, наверня-
ка понадобится притенение. 
Контейнеры с темными стен-
ками, если на них падают сол-
нечные лучи, можно обер-
нуть светлой бумагой, белой 
нетканкой или фольгой, что-
бы корни не перегревались.

Легкие в уходе растения - зе-
ленные. Сажайте листовые: са-
латы (Кружевница рубиновая, 
Летний золотой, Лоллосан), 
сельдерей листовой, укроп, пет-
рушку, кинзу, мангольд, чеснок 
на перо. А ближе к осени можно 
отважиться на редис.

БАЛКОННЫЙ ОГОРОДБАЛКОННЫЙ ОГОРОД

Созревает жимолость 
в начале июня, на 7-10 
дней раньше земляники. 
В это время как раз 
выезжают на дачу дети и 
не отходят от растения, 
пока не съедят все 
ягодки до одной.

Сейчас уже невозможно 
представить приусадебный 
сад без жимолости, хотя по-
явилась она в средней по-
лосе России только 30 лет 
назад. Садоводы со стажем 
даже помнят первые сорта - 
Голубое веретено, Синичка, 
Фортуна. А сейчас их уже 
больше 70, причем для всех 
районов нашей страны.

 А еще это поистине полез-
ное растение. Плоды укрепля-
ют организм и помогают при 
склерозе. А отвар из листьев 
способствует заживлению ран.

Плодоносить жимолость 
начинает на 4-5-й год после 
посадки. Ягоды собирают 
постепенно и используют 
полностью. Лучше всего их 
есть в свежем виде, но мож-
но готовить и сырой джем, 
только хранить его надо в 
холодильнике.

Самая ранняя
Жимолость по природе 

вынослива и холодостойка. 
Весной почки распускаются, 
как только среднесуточная 
температура воздуха пере-

валит через 0°С, а при +10°С 
уже зацветает. Молодым за-
вязям и цветкам не страшны 
заморозки до -8°С.

Уход
Эти растения предпочи-

тают слабокислые почвы, а 
при рН ниже 5,5 необходимо 
известкование. Весной по от-
таивающей земле жимолость 
подкармливают азотными 
удобрениями из расчета 40 г 
аммиачной селитры на взрос-
лый куст. Чтобы растение ра-
довало урожаем, ему нужны 
ежегодное мульчирование 
приствольных кругов торфом 
или компостом слоем около 
5 см и 2-3 стакана 
древесной золы под 
каждый куст.

Растения чувстви-
тельны к недостатку 
влаги. Если во время 
формирования пло-
дов очень сухо, ре-
комендуется полив. 
Летом после пло-

доношения растения уходят 
на покой, и уже к концу июля 
ростовые процессы прекра-
щаются. А это очень удобно 
ленивым дачникам - ведь уход 
больше не нужен.

Сорта
Основу сортимента жимо-

лости составляют популяр-
ные алтайские сорта: Золуш-
ка, Лазурная, Герда, Илиада, 
Берель, Галочка, Салют, Ог-
ненный опал, Сириус, Катю-
ша. Но надо помнить, что они 
боятся провокационных зим-
них оттепелей.

Для Подмосковья и районов 
с прохладным летом больше 
подходят сорта Павловской 
опытной станции ВНИИ рас-
тениеводства (Ленинградская 
область): Морена, Павловская, 
Амфора, Синичка, Фиалка, 
Нимфа, Сольвейг, Омега.

Самые крупные ягоды у 
сортов Зарница, Ленинград-
ский великан, Мальвина, 
Длинноплодная, Фиалка, а 
самые сладкие у Голубого 
десерта и Сластены. Не-
обычная форма плодов у со-
рта Колокольчик.

Более подробно об этом 
растении можно узнать из 
cпецвыпуска №5 «Лето на 
даче. Июнь» («Мир садовода»).

Первая ягода лета

Ягодами, овощами и зеленью для салата, 
привезенными с дачи, никого не удивишь. А вот 
мини-плантация в лоджии или на балконе городской 
квартиры многим в диковинку. Хотя большинство не 
отказалось бы иметь урожайную грядку под рукой. 
Если хочется, почему бы и нет?!

В

В ПРОДАЖЕ С 24 МАЯ!
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Настои цветков и листьев жи-
молости применяют как 
дезинфицирующее 
и противовос-
палительное 
средство при 
заболеваниях 
горла и глаз.

няют как 
щее 
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В прошлом году 
в Японии всего за минуту 
была продана крупная партия 
человекоподобных роботов 
Pepper по цене 1,7 тыс. долла-
ров каждый. Уникальный ро-
бот может не только распоз-
навать человеческие эмоции: 
радость, печаль, страх, волне-
ние, раздражение, но и реаги-
ровать на них. Робот ликует 
вместе с хозяином и «со всех 
колес» мчится его утешать в 
случае печали.

Робота можно использо-
вать в качестве няни, прислу-
ги или домашнего друга. Рост 
Pepper - метр с небольшим, он 
обладает человеческим тор-
сом, а вместо ног имеет высо-
котехнологичную платформу 
на колесиках.

Появление Pepper откры-
ло эру человекообразных 
роботов по доступной цене. 
Правда, существует опасность 
того, что роботы «слишком 
много на себя возьмут» и вый-
дут из-под контроля человека. 
Например, Pepper, собирая 
информацию о людях, от-
правляет ее на так называе-
мые облачные интернет-сер-
веры. Виртуальные облака 
станут для роботов не только 
жестким диском памяти, но 
и «коллективным разумом», 
способным к самообучению 
и принятию самостоятельных 
решений.

Американские ученые 
предложили трем роботам 
Nao решить логическую за-
дачу. Двум из них дали специ-
альную «таблетку немоты», 
лишившую их возможности 
разговаривать (на самом деле 
инженеры просто нажали на 
специальную кнопку). Од-
нако роботы не знали, кого 
именно лишили дара речи. 
Машинам задали вопрос о 
том, кому дали «таблетку». 
Все они попытались дать от-
вет «не знаю». Только робот, 
способный говорить, смог 
произнести эту фразу. Он 
услышал свой собственный 
голос и понял, что ему «таб-
летку» не дали. После этого 
он ответил: «Простите, сей-
час я знаю. Я смог доказать, 
что мне не выдали «таблетку 
немоты». Фактически робот 

осознал себя самостоятель-
ным субъектом.

Жители Японии заводят 
собак-роботов Aibo, а челове-
кообразные роботы вышли 
на работу в банки клерками 
- андроиды говорят на 19 язы-
ках и способны отвечать на 
вопросы клиентов банка. Не 
являются редкостью и робо-
ты-гувернантки.

Но больше всего роботы 
востребованы - вы не по-

верите - в 
сфере шоу-
бизнеса! Ро-
бот компа-
нии Nomura 
- Partner 
B a l l r o o m 
Dance Robot 
может обу-
чать новичка 
азам бальных 
танцев. Его 

оболочка выполнена из син-
тетических тканей, тактильно 
не отличаясь от кожи чело-
века. Танцевать с роботом не 
только полезно, но и приятно.

Существенно облегчат 
жизнь роботы поп-звездам. 
Артисты могут заказать тех-
ническую копию самого себя. 
Публика никогда не отличит, 
человек перед ними или робот. 
Актроида (актрису-робота), 
разработанного компанией 
Kokoro, можно запрограмми-
ровать на необходимую хо-
реографию движений рук и 
ног, а также передачу любых 
жестов, синхронизированных 
с голосом.

Профессор Хироши Иши-
гуро из Осаки собрал соб-
ственного двойника по имени 
Geminoid. Искусственный 
профессор обладает телом с 
46 степенями свободы и ко-
жей, изготовленной из сили-
коновой ткани. На необыч-
ный шаг ученого толкнуло 
желание создать робота, спо-
собного заменить его на вы-
ступлениях на конференциях 
и преподавании на кафе-
дре.

А что же Россия? 
И она не отстает от 
мировой тенденции. 
Правда, в нашей 
стране - и это уже 
тренд национальный 
- упор сделан на бое-
вых роботов. Пре-
зидент России 
не так давно 
лично проин-
спектировал 
совместную 
разработку бое-
вого робота НПО 
«Андроидная техни-
ка» и Фонда перспек-
тивных исследований 
ЦНИИ точного машино-
строения. Во время показа-
тельных выступлений робот, 
находясь на квадроцикле, вы-
полнил поставленные перед 
ним задачи. Сделал пять 
точных выстрелов по 
мишеням и совершил 
круг по автодрому по-
лигона.

Дмитрий Соколов

- Виктор Наумович, за 
счет чего будем выживать?

- История учит, что главным 
всегда и везде остается техниче-
ский прогресс. На полтавском 
поле, как писал Пушкин, «шары 
чугунные повсюду». То есть до 
того, как шведы смогли начать 
свой знаменитый штыковой 
бой, их час за часом молотила 
артиллерия Петра I. Пушек 
у русских было не в два, а в 20 
раз больше, чем у шведов. А за 
несколько столетий до этого 
всего пара сотен казаков Ерма-
ка спокойно выходила против 
рати Кучума, имея не в пример 
неприятелю «огненный бой» в 
виде пушек и ружей.

В XXI веке прогресс чело-
вечества тем более связан с 
научно-техниче-
ским развитием, 
инновациями. 
Это банальное 
утверждение, но 
банальность ут-
верждения не 
отменяет его ис-
тинности. Именно 
здесь и надо искать 
место России.

- Но разве мы 
сильны в научно-
технической об-
ласти?

- России, конеч-
но, трудно вписать-
ся в области, в которых уже де-
сятилетиями работают другие 
развитые страны. Нам, к приме-
ру, уже нечего делать не только 
в автомобилестроении, но и в 
такой пока еще достаточно но-
вой области, как производство 
компьютеров.

Однако есть поле, на кото-
ром у нас имеются не только 
шансы, но и более чем реаль-
ные возможности для роста. 

Это сфера теоретической 
науки.

- Но теория, 
как поется в пес-
не, без практики 
мертва...

- А теоретиче-
ская наука сегодня 

во всем мире отстает 
от успехов приклад-
ных наук. Вот, напри-
мер, крохотная ко-
робочка мобильного 

телефона - чудо, кото-
рое несет в себе немыс-
лимые возможности. 
Но мы до сих пор не 
знаем, как и почему 
движутся циклоны и 
антициклоны, опреде-
ляющие климат. Мы 
не знаем жизни Солн-
ца, так как не знаем 
законов жизни других 

звезд. Мы не знаем 
многих законов 

генетики, хотя 
вторгаемся в 
эту область со 
многими экс-

периментами.

Кстати, у теоретической на-
уки «особые привязанности» к 
странам и народам. Тысячелет-
няя история Китая демонстри-
рует изу мительные результаты 
в виде пороха, компаса или бу-
маги. Но вовсе не теоретиче-
ские обобщения. Грандиозные 
усилия Японии за последние 
десятки лет заметных результа-
тов тоже не дают. И даже США 
до сих пор живут импортом 
мозгов из других стран.

- Почему вы считаете, что 
именно наша страна может 
дать фору в области теоре-
тической науки?

- Дело прежде всего в на-
личии у нации присущего 
науке типа мышления. Как 
этот тип сформировался? 

Во-первых, благодаря генети-
ческому разнообразию русской 
нации. Кто-то из ученых на во-
прос, куда делись печенеги, от-
ветил: «Никуда. Они здесь, они 
в каждом из нас». То же самое 
можно сказать о растворивших-
ся в русских скифах, хазарах, го-
тах, половцах.

Во-вторых, фактором, спо-
собствовавшим интересу в на-
шей стране к теоретической 
науке, стало слияние в русской 
истории традиций античности 
из Византии, традиций Китая 
и Индии, дошедших до Руси во 
времена Золотой Орды, и за-
падноевропейских традиций, 
пришедших через прорублен-
ное Петром I окно в Европу.

В-третьих, повлияло и то, что 
для теоретических исследова-
ний не требовалась какая-то 
особая материальная база. И 
приехавшему в Петербург гени-
альному Эйлеру. И творившему 
в Казани не менее гениальному 
Лобачевскому.

Развитие теоретических наук 
не зависит напрямую ни от ин-
вестиций, ни от уровня зарплат. 
И выдающийся математик со-
временности Григорий Перель-
ман спокойно живет в одиноче-
стве под Петербургом, изредка 
выезжая в Швецию, предпочи-
тая лес всем многочисленным 
математическим тусовкам типа 
Стэнфорда с его Силиконовой 
долиной.

В-четвертых, влияли и усло-
вия русского климата, когда не 
только мужик, но и барин на 

многие месяцы был заперт в 
своем имении и ему оставалось 
только размышлять. Изоли-
рованный снежной зимой или 
весенними разливами ото вся-
ческих внешних воздействий, 
русский человек получал воз-
можность свободно мыслить.

И, наконец, в-пятых, свою 
роль сыграла советская эпоха, 
когда противостояние осталь-
ному миру заставило страну 
самостоятельно развивать зна-
чительный блок научного ком-
плекса, в том числе и всю его 
теоретическую науку.

- И что, традиции образо-
вания у нас сильны, несмотря 
на все шараханья последних 
лет?

- Да, пока еще. 
Слишком велик 
запас прочности. 
Не надо забывать 
и того, что дела-
лось для образо-
вания в России до 
1917 года. Воль-
ному экономиче-
скому обществу 
царской властью 
было поручено 
заняться обра-
зованием среди 
крестьян. И с 
течением време-
ни все крестьян-

ство было охвачено школьным 
образованием. Думаю, такого 
нет и сегодня во вполне раз-
витых странах. Этим истори-
ческим фактом Россия вправе 
гордиться.

- Для развития теорети-
ческой науки движущей силой 
должна быть интеллигенция...

- Да. Но нужно, чтобы ин-
теллигент был свободен. Сво-
бода предполагает дискуссии, 
наличие оппозиции. Нельзя 
иметь одно мнение по пово-
ду развития науки всего госу-
дарства и общества. И нельзя 
замыкаться только на России. 
Чтобы двигаться вперед, рас-
тить действительно современ-
ные конкурентоспособные 
кадры, необходимо соприка-
саться с мировым опытом.

- И все же нашему обще-
ству, особенно при наличии 
советского опыта, трудно 
представить в качестве дви-
жущей силы субъекта «в оч-
ках и шляпе».

- Все течет, все изменяется. 
Мало кто обратил внимание на 
то, что на грани веков китай-
ская Коммунистическая партия 
на своем съезде провозгласила: 
не рабочий класс, а класс ин-
теллигенции в XXI веке будет 
основой развития страны. Ни-
чего себе оплеуха марксистско-
ленинскому учению! Именно с 
интеллигенцией прежде всего 
стала работать КПК, помогать 
ей во всех вопросах, советовать-
ся с ней, решая главные пробле-
мы страны.

Александр Губанов

Андроиды научились 
думать и стрелять
На последнем конкурсе «Евровидение» паузы для 
голосования заполняли танцующие... роботы. Воплощая 
мечты фантастов, они стремительно заполняют 
ниши, которые, казалось, человек никогда не уступит 
бездумным машинам. Хотя почему бездумным?

а минуту 
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Какие у России 
козыри?
Наша страна в глубоком и всеохватном экономическом 
кризисе - от социальной сферы и промышленности до науки. 
Остались ли у России хоть какие-то козыри в глобальной 
игре? Об этом «МН» поговорил с доктором наук, первым вице-
президентом Международной академии менеджмента и 
Вольного экономического общества России, академиком РАЕН, 
профессором Виктором КРАСИЛЬНИКОВЫМ.
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Московское «Динамо» 
впервые в истории вылетело 
из высшего дивизиона рос-
сийского футбола. А ведь
команда играла вообще во 
всех чемпионатах СССР и 
России, 11 раз брала «золото», 
шесть раз - Кубок СССР, один 
раз - Кубок России. Там вы-
ступали великий Лев Яшин и 
многие другие звезды нашего 
футбола. И вот теперь «Ди-
намо» вместе с «Мордовией» 
вылетело в нижестоящую 
лигу. Эксперты даже запусти-
ли термин «очищение первым 
дивизионом». Что же происхо-
дит с легендарным клубом?

Прошлым летом комис-
сия УЕФА выявила в «Ди-
намо» значительное превы-
шение рыночной стоимости 
спонсорского контракта, а 
также доли зарплат в бюдже-
те. Клуб готовился к старту 
в Лиге Европы, но получил 
отстранение от еврокубков 
на один сезон. Началась раз-
грузка платежной ведомо-
сти. За одно лето команда за 
бесценок отдала Вальбуэну, 
Джуджака и Венкера, бес-
платно отпустила Смолова, 
Кураньи и Юсупова, у кото-
рых истекли контракты.

Есть клубы в футболе, ко-
торые зарабатывают деньги 
на трансферах. А вот «Ди-
намо» их успешно сливало. 
Можно осваивать бюджет, 
но не иметь представления, 
как зарабатывать на спорте. 
Кончились деньги - спонсор 
даст еще. А это неправильно.

Динамовские болельщи-
ки - отчаянные ребята. Они 
даже малыми силами способ-
ны еженедельно вгонять клуб 
в стотысячные штрафы. Мы 
помним, как фанаты «Дина-
мо» подстерегли клубный 
автобус и высказали футбо-
листам все, что о них думают. 
Как они атаковали базу в Но-

вогорске, стреляя в игроков 
из пейнтбольных ружей.

Да, «Динамо» никогда не 
покидало Высшую лигу. Но 
теперь команда свалилась в 
игровое и административ-
ное пике. И это шанс начать 
все с начала. Или утонуть 
окончательно. Вот москов-
ское «Торпедо» ведь утону-
ло, а раньше тоже счита-
лось легендарным клубом.

На днях должен быть на-
зван новый главный тренер. 
И говорят, что им станет 
Юрий Семин, который воз-
главлял махачкалинский 
«Анжи».

Кроме того, появился слух, 
что рассматривается вопрос 
о слиянии «Анжи» и «Дина-
мо». Объединенная коман-
да будет выступать под на-
званием «Динамо» Москва. 
«Анжи» объявят банкротом, 
ибо клуб перекредитован, и 
от этой нагрузки хотят из-
бавиться. У обоих главный 
поставщик денег - ВТБ. А 
банкиры и так вложились в 
арену и все прочее в Петров-
ском парке.

Скоро состоится заседа-
ние исполкома РФС, где все 
эти вопросы будут решать. 
Но предварительное согла-
сие тех, кто принимает реше-
ния, уже получено. Составы 
команд объединят («Анжи» 
до сих пор жил преимуще-
ственно в Москве). И есть ве-
роятность, что часть домаш-
них матчей будет проведена 
в Махачкале.

Кстати, такой маневр уже 
был предпринят с хоккей-
ным «Динамо» (Москва), 
которое объединили с ба-
лашихинским «ХК МВД». В 
результате новая команда с 
Олегом Знарком завоевала 
два Кубка Гагарина подряд.

Интересно, совершат ли 
такой маневр в футболе?

В Москве завершился 
ЧМ по хоккею. У 
наших - «бронза». Все 
обсуждают, что это 
было. А «Мир новостей» 
расскажет, что будет 
со сборной России и 
нашим хоккеем.

Знарку
поставят «хор»

Оценивать работу 
тренерского штаба и 
лично Олега Знарка 
будут на исполкоме 
Федерации хоккея 
России (ФХР), кото-
рый пройдет в июне. 
По реакции первых лиц 
ясно, что наша сборная 
наиграла на твердую 
четверку.

Вы помните, как это 
было? Поражение 
от чехов (0:3) в пер-
вом матче группы. 
Потом шесть побед подряд: 
Казахстан, Дания, Швейца-
рия, Норвегия, Швеция, Гер-
мания. Полуфинал с финна-
ми - как граблями по голове 
(1:3). Но разгром американ-
цев в матче за «бронзу» (7:2) 
стал конфеткой после горь-
кой микстуры.

Президент ФХР Владис-
лав Третьяк: «Никто не будет 
спорить, что сборная России 
сильнее финской. Но нам не 
повезло».

Министр спорта Виталий 
Мутко: «От всей души поздрав-
ляю ребят с «бронзой». Игра с 

Америкой доставила мне боль-
шое удовольствие. Вот так и 
должна играть сборная России - 
уверенно и убедительно, с вдох-
новением! Молодцы!»

Президент России Влади-
мир Путин: «Я поздравляю 
нашу сборную с их бронзо-
выми медалями. Конечно, я 
знаю, что болельщики наде-
ялись на большее. Но спорт 
есть спорт, хоккей есть хок-
кей. Ребята играли с полной 
самоотдачей, замечательно 
проявляли себя».

«Бронза» - адекватный 
результат

Девять лет назад чемпио-
нат мира проходил в Москве. 
Тогда «золото» завоевала Ка-
нада, «серебро» - Финляндия, 

«бронзу» - сборная России. 
В полуфинале мы тоже про-
играли финнам (1:2). Вот такое 
совпадение. Но тогда «бронза» 
вызвала большую эйфорию в 
нашем хоккее, потому что «зо-
лота» чемпионата мира мы не 
видели уже 15 лет.

Вообще хоккей в России 
уже стал спортом номер 
один в политических кругах. 
Владимир Путин приезжает 
на церемонию закрытия, по-
здравляет канадцев с «золо-
том», машет рукой финнам. 
Обнимается со швейцарским 

президентом международ-
ной федерации Рене Фазе-
лем, благодарит его за то, 
что Россия получила и с бле-
ском провела чемпионат 
планеты. Это идеальная мо-
дель докрымских времен, 
когда нашу страну любит 
весь мир и все флаги едут в 
гости к нам.

Когда было завоевано «зо-
лото»-2014 в Минске, капи-
тан Александр Овечкин на 
встрече с Путиным попросил 
для всех ребят «Мерседесы» 
- как за победу на зимних 
Играх. И парни получили эти 
немецкие машины! Но те-
перь никаких иномарок им, 
естественно, не обломится. 
«Нам велосипеды подарят, 
будем на них своих детей ка-
тать», - пошутил форвард Ев-
гений Кузнецов.

Совмещение в СКА
Главный тренер сборной 

Олег Знарок останется ра-
ботать до Олимпиады-2018 
в Корее, но испытанием для 
него станет сентябрьский Ку-
бок мира, который пройдет в 
Торонто. Там Россия тоже сы-
грает со шведами, финнами и 
молодыми североамерикан-
цами. Только составы у них 
будут раза в три сильнее.

Помните, как пять лет на-
зад ругали Вячеслава Быкова 
и Игоря Захаркина за то, что 
они совмещали работу в сбор-
ной России и «Салавате Юла-
еве»? «Нас тогда просто лин-
чевали!» - на днях воскликнул 
Вячеслав Аркадьевич. Теперь 

Знарку разрешат совмести-
тельство в сборной России и 

питерском СКА, который 
станет базовым клубом 
страны. Ну как ЦСКА в 
советские времена.

Скоро двухлетний 
контракт со СКА должен за-
ключить Павел Дацюк, еще 
там есть Илья Ковальчук, а 
также лучший бомбардир 
чемпионата мира Вадим Ши-
пачев и его напарник Евгений 
Дадонов. Так что после этого 
чемпионата мира Олег Зна-
рок станет Виктором Тихоно-
вым наших дней - тренером 

с абсолютной хоккейной 
властью в своих руках.

Курс на финскую 
школу

К плей-офф мы подошли с 
серией, при которой 24 раза не 
смогли разыграть лишнего хок-
кеиста. Ничего не забили с фин-
нами, хотя те положили в наши 
ворота две шайбы в большин-
стве. Это все и решило.

При этом по показателю 
полезности из семи лучших 
игроков турнира пятеро - 
наши. То есть команда была 
сильной, но тренер Знарок c 
помощниками не смог поста-
вить игру в неравных составах.

Вывод будет такой: нам 
нужно активнее применять 
финскую модель развития 
хоккея. Ведь Финляндия в 
этом сезоне уже выиграла 
юниорский и молодежный 
чемпионаты мира. Оказалась 
в шаге от победы во взрослом.

В 2009 году в их федерации 
устроили мозговой штурм.

«Мы пригласили всех в 
спортивный институт в Ви-
ерумяки - агентов, скаутов, 
тренеров сборных, тренеров 
клубов. Всех, кто имеет от-
ношение к развитию игро-
ков, - для того, чтобы вместе 

определить, как изменить си-
туацию к лучшему, - расска-
зывает спортивный директор 
финской хоккейной ассоци-
ации Тимо Бакман. - Клубы и 
сборная были довольно дале-
ки друг от друга. В результате 
этого симпозиума мы поняли, 
что нам нужно больше рабо-
тать вместе».

В итоге у них появились 
такие монстры, как Лайне, 
Ахо и Пулюярви. Им всем по 
18 лет, но они уже делают по-
году на взрослом первенстве. 
Ахо забил два гола в ворота 
сборной России, а Лайне был 
признан самым ценным игро-
ком чемпионата мира.

Такая хоккейная програм-
ма работает в Финляндии 
уже семь лет. В России эту 
систему подготовки сборных 
начали вводить только с лета 
прошлого года. Нужно время.

Что теперь будет
с футбольным «Динамо»?

Знарок станет 
Тихоновым 
наших дней

Чемпионат России по футболу завершился 
сенсационно. Кто мог представить, что скромный 

«Ростов» завоюет «серебро»? Что всемогущий 
«Зенит» впервые с 2008 года останется без Лиги 

чемпионов? Пятое место «Спартака» уже не 
удивляет. Но больше всех разочаровало «Динамо»...

ляю ребят с «бронзой». Игра с 
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Материалы подготовил Степан Строев

Разгромив американцев, наши хоккеисты завоевали «бронзу»
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Продавец свежей 
прессы. 7. Фрагмент судна после крушения. 10. Корабль 
в краю белых медведей. 11. Мать царевича Алексея. 
12. Юг Кордильер. 13. Яд, с которым сражается Минз-
драв. 15. Угрюмый кузен совы. 16. Дымовая завеса на 
кухне. 17. Маленькая шапочка на макушке. 18. Терпкий 
плод, похожий на яблоко. 19. Порошок для шлифовки. 
22. Гражданин с точки зрения КЗОТа. 25. Англоязычная 
пивная. 26. Сердце Таджикистана. 29. Пьеса Цветаевой 
«Червонный …». 31. Киров в начале прошлого века. 33. 
Приобретение всего подряд. 35. Сказочный жених ля-
гушки. 36. Небесный лайнер из Америки. 38. Футболь-
ный клуб из Махачкалы. 39. Изначальная профессия 
Коко Шанель. 41. Отец Индиры Ганди. 42. Альма-матер 
вузовца. 44. Товары повышенного спроса. 47. Краевой 
центр на Енисее. 49. Многократно жалящее насекомое. 
50. Река Москвы  и Владимира. 53. Растительная нить. 
55. Большая находка Колумба. 56. Широкая часть мас-
ленки. 60. Спасительный бункер. 61. Место на печи, где 
греют косточки. 62. Ближневосточное государство. 63. 
Древность события.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бандит с чикагским ак-
центом. 2. «Головоломка» в учебнике алгебры. 3. Самый 
крупный лосось Тихого океана. 4. Золотоносная река в 
Канаде. 5. Всякий с ложкой. 6. Паренек в просторечье. 7. 
Шеф рогатого поголовья на Севере. 8. «Опечатка» в речи 
оратора. 9. Клич селезня. 14. Правый приток Волги. 20. 
Преподаватель на дому. 21. Развлечение на досуге. 23. 
Старушка возле дедуси. 24. Поле, что желтеет колосья-
ми. 27. Офицер не с линии огня. 28. Путеводитель авто-
мобилиста. 30. Ликвидация прорех. 32. Рудковская или 
Чурикова. 34. Вещество для натирания смычков. 37. Ва-
лентин – супруг Остроумовой. 40. Аристократка из Лон-
дона. 42. Благородный испанский рыцарь. 43. Звание, 
полученное в храме. 45. Поперечина для парусов. 46. 
Стакан для торжества. 47. Рюмочная времен С. Есенина. 
48. И голова, и рука как часть тела. 50. Неразборчиво 
написанные буквы. 51. Повозка с лошадьми. 52. Краски, 
любящие воду. 54. Торговля, в которой не мелочатся. 
57. «Как дела?» – «Как … бела!». 58. Чин дипломата. 59. 
Капитан в «Одиссее…» Сабатини.

1  2   3  4 5 6 7   8   9

   10         

      11       

 12    13   14      

15   16    17       

 18    19  20  21     

       

22  23   24   25   26  27  28   

      

 29  30   31 32     

33    34   35    36    37

    38      

39 40           

  41    42  43      

      

44  45      46 47         48

  49     

50   51   52     

       

  53   54     

55         

  56  57  58  59  

60           

  61        

62         63        

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Фабрикат. 7. Паводок. 10. Единица. 11. Винодел. 12. 
Убор. 13. Ассорти. 15. Луи. 16. Кап. 17. Лукошко. 18. Нана. 19. Едкость. 22. 
Манифест. 25. Тик. 26. Нападки. 29. Обвал. 31. Рюмка. 33. Краков. 35. Агат. 
36. Наина. 38. «Ауди». 39. Академик. 41. Оман. 42. Обмолвка. 44. Филан-
троп. 47. Воображала. 49. Ива. 50. Турнепс. 53. Зюганов. 55. Луноход. 56. 
Абдулов. 60. Вазелин. 61. Излишек. 62. Задание. 63. Иглесиас. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Фатализм. 2. Бабуин. 3. Каурка. 4. Терапевт. 5. Диас. 6. Диор. 7. 
Павильон. 8. Оболочка. 9. Колготки. 14. Оно. 20. Каталажка. 21. Сакура. 23. 
Навага. 24. Ежов. 27. Пианино. 28. Датировка. 30. Внуково. 32. Юта. 34. 
Обещание. 37. «Аида». 40. Кепи. 42. Обогрев. 43. Мир. 45. Лир. 46. Пирог. 
47. Вазон. 48. Автосервис. 50. Тепловоз. 51. Непоседа. 52. Создание. 54. 
Ату. 57. Даль. 58. Ле ша. 59. Веки.
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 Для Москвы - «Каталог российской прессы»
16598 - индекс
10356 - индекс для лиц льготных категорий

 Для всех регионов РФ
31913 - индекс
15667 - индекс для лиц льготных категорий 

нана 2- 2-ее ПОЛУГОДИЕ 2016 гг.!!!

ЗАКАНЧИВАЕТСЯЗАКАНЧИВАЕТСЯ
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Запланированные встречи 
Близнецов на этой неделе с 
большой вероятностью бу-
дут сорваны или перенесе-
ны. Кроме того, события этих 
дней вряд ли позволят вам 
придерживаться намеченного 
плана. В среду Венера преду-
преждает быть аккуратнее с 
деньгами. В пятницу есть шанс 
изменить ситуацию к лучшему.
Благоприятные дни - 27 и 31.
Неблагоприятные дни - 26 и 29.

Велика вероятность встре-
титься с прошлым лицом к 
лицу. Стрельцы могут уви-
деть старого соперника 
или открыть для себя новую 
информацию, которая по-
может пролить свет на по-
следние события. В четверг 
Марс зарядит энергией для 
новых свершений. В субботу 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Постарайтесь контролиро-
вать свои эмоции и избегай-
те приема возбуждающих 
средств. Не стоит в эти дни 
начинать новые дела, если 
у вас нет уверенности в их 
успехе. В среду сделайте 
ставку на выдержку и дипло-
матичность. В воскресенье 
приготовьтесь к дружеским 
посиделкам.
Благоприятные дни - 30 и 31.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

Будьте готовы к непредви-
денным расходам, вместе с 
тем ваши потери будут бы-
стро компенсированы при-
током свежих финансов. В 
четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях, не по-
зволяйте мелким ссорам вы-
бить вас из колеи. Во вторник 
Меркурий подарит терпение 
и настойчивость.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Все мысли Раков на этой 
неделе будут сосредоточе-
ны на своей личной жизни. 
Даже постоянная занятость 
и напряженный график ра-
боты вряд ли избавят вас от 
мыслей об амурных делах. 
Четверг хорош для подпи-
сания документов. Снизьте 
нагрузки, поберегите здо-
ровье в понедельник.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

Львы будут сосредоточены на 
доме и семейных взаимоотно-
шениях. Вы будете счастливы 
только тогда, когда будете окру-
жены любовью, уважением и 
комфортом. В этот период, как 
никогда раньше, вы жаждете 
восхищения и власти. В пятницу 
не принимайте ответственных 
решений. Вторник - хороший 
день для любых перемен.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 25 и 29.

Девы будут необычайно чув-
ствительны и легкоранимы. 
Эмоции и чувства в эти дни бу-
дет трудно контролировать, и 
если вы злы и нетерпеливы, то 
лучше на время уединиться, 
чтобы избежать непоправи-
мых ошибок. Пятница иде-
альна для общения с детьми. 
В понедельник стремитесь к 
последовательности.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

Неделя будет удачной, если 
Весы смогут удержать свои 
негативные мысли под кон-
тролем. Не зацикливайтесь 
на промахах и ошибках, так 
вы быстрее найдете выход 
из сложных ситуаций. Среда 
чревата финансовыми про-
блемами. Сделайте ставку 
на выдержку и дипломатич-
ность в субботу.
Благоприятные дни - 25 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 30.

Скорпионам на этой неделе 
будет легко вовлечь людей 
в разговор или оживлен-
ную дискуссию. Вы будете в 
центре общественного со-
брания или дружеской вече-
ринки, попытайтесь извлечь 
из этого максимум пользы. В 
среду избегайте необдуман-
ных решений. В понедельник 
следите за питанием.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

Эти дни следует посвятить 
любви и творчеству. Звезды 
не советуют Козерогам стро-
ить на этой неделе долго-
срочные планы, наслаждай-
тесь жизнью по свободному 
графику, без строгих обяза-
тельств. Суббота лучший день 
для прогулок с друзьями. Во 
вторник Плутон может обо-
стрить самолюбие.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

Благоприятный период для 
общения и начала новых дел. 
Звезды рекомендуют Водоле-
ям в эти дни избегать тщесла-
вия и зависти. Напротив, по-
старайтесь как можно чаще 
улыбаться и дарить радость 
окружающим. Нестандарт-
ные решения хорошо срабо-
тают в четверг. В понедельник 
берегите деньги и вещи.
Благоприятные дни - 25 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 30.

Период самопознания, раз-
мышлений и наблюдения за 
своим внутренним «я». Боль-
ше времени проводите на 
свежем воздухе, укрепляйте 
свое здоровье и насыщайтесь 
энергией солнечных дней. 
Пятница - удачное время для 
покупок. Во вторник окружа-
ющие будут относиться к вам 
так же, как вы к ним.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 31.

- Почему ты не общаешься в соц-
сетях?

- Я психиатр. У меня такого обще-
ния на работе хватает.

Бывает, смотришь в глаза собаки 
и думаешь:

- Ну как человек!
А иногда смотришь в глаза чело-

века и думаешь:
- Вот ведь собака!

- Скажите, Рабинович, вы прибе-
гали когда-либо к услугам прости-
туток?

- Никогда не прибегал, спокойно 
всегда ходил...

Обидно, когда после свадьбы жена 
перестает следить за собой. А за то-
бой не перестает.

Боюсь идти на собеседование. А 
вдруг возьмут, работать придется.

Рада приняла решение переимено-
вать Днепропетровск в Днепр.

Жители Запорожья и Херсона в 
жутком беспокойстве.

- У тебя трое детей, и они так хо-
рошо себя ведут!

- Это потому, что раньше их было 
четверо.

- Сара, вы знаете, ваш Яша вчера 
угрожал мне обрезом!

- Фимочка, я вас умоляю, там и 
до обрезания нечем было угрожать!

Трудная работа у президента. Куда 
ни глянь - воруют! А расстрелять не-
кого - все свои.

- Увеличение пенсионного возраста 
до 80 лет поддержало 89% граждан.

- А как звучал вопрос?
- В 80 лет вы бы хотели умереть 

или выйти на пенсию?

ПРОГНОЗ

25 мая оппозиция Венеры и Марса наделит повышенной тягой 
к противоположному полу. Луна в Козероге в эти же сутки 
склонит к уединению, в этот день лучше с головой уйти 
в работу. 31 мая трин Меркурия и Плутона сулит 
удачу в финансовых делах, романтических или 
дружеских отношениях. Способность докапывать-
ся до сути, хорошая концентрация и воля особен-
но пригодятся в этот день писателям и детективам.

25 - 3125 - 31
МАЯМАЯ
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